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ВРУЧЕНИЕ Л. Н. БРЕЖНЕВУ 
НАГРАДЫ ГЕРОЯ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА

декабря в Кремле Председа
тель Президиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный вручил орден 
Ленина и медаль «Золотая Звезда» 
Героя Советского Союза Генерально
му секретарю ЦК КПСС Л. И. Бреж
неву.

Этой высокой награды товарищ 
Я. II. Брежнев удостоен за выдаю
щиеся заслуги перед Коммунистиче
ской партией и Советским государст
вом в коммунистическом строитель
стве, укреплении обороноспособности 
страны и большие заслуги в борьбе 
против немецко-фашистских захват- 

"1  чиков на фронтах Великой Отечест
венной воины и в связи с шестидеся
тилетием со дня рождения.

В зале заседаний Президиума Вер
ховного Совета СССР присутствовали 
руководители Коммунистической нар 
тии и Советского правительства, се
кретари ЦК компартий ряда союзных 
республик и областных комитетов 
КПСС, министры СССР, председатели 
комитетов СССР.

Н. В. Подгорный сердечно поздра
вил товарища Л. И. Брежнева.

С большой радостью я выполняю 
у  поручение Центрального Комитета 

КПСС и Президиума Верховного Со
вета СССР вручить Вам орден Ленина 
и Золотую Звезду Героя Советского 
Союза, заявил И. В. Подгорный.

Эта высшая награда Родины 
признание Ваших выдающихся за
слуг перед Коммунистической парти 
ей и Советским государством.

Вы прожили шестьдесят лет. Мож 
во сказать, что это и много и мало— 
вее зависит от того, как прожить эти 
голы. Больше половины Вашей жиз 
ни —  сьыше 3 5  лет —  прошло в ря
дах нашей славной Коммунистиче
ской партии, всегда и всюду Вы бы
ли и находитесь в ее боевом строго 

Вы прошли замечательный путь 
от рабочего-слесаря до высокого по 
ста Генерального секретаря Цент 

у рального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза. И где бы 
Вы ни были, на какой бы участок ни 
ставила Вас партия —  в партийных 
и советских органах, на фронтах Be 
яикпй Отечественной войны, на по
стах Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР, члена По
литбюро и секретаря ЦК КПСС и ны
не Генерального секретаря ЦК КПСС 
*—  повсюду Вас отличала непоколе
бимая верность партии и народу. Вы 
всегда с честью оправдывали вели
кое звание члена Коммунистической 
партии Советского Союза, ее высокое 
доверие.

И сейчас, после октябрьского Пле
нума ЦК КПСС, сказал Н. В. Подгор
ный, Вы вносите исключительно 
большой вклад в деятельность пар 
тега и государства по восстановле
нию ленинских принципов и норм их 
жизни, по переводу экономики на 

] рельсы научно обоснованного разви
тия, по укреплению оборонной мощи 
Страны, по осуществлению крупных 
социальных мероприятий на благо 
вашему народу.

Хорошо известна Ваша активная 
роль в последовательной борьбе на
шей партии и государства против им
периалистической реакции, за раз
витие могучего содружества социа
листических стран, за сплоченность 
на марксистско-ленинской основе ми
рового коммунистического движения, 
8а победу дела мира и социализма.

Дорогой Леонид Ильич! Ваши за
слуги уже не раз отмечались высо
кими наградами Родины. Но нет пре
дела труду коммуниста, служению 
его партии и народу. Поэтому все мы, 

р  Ваши друзья и товарищи, очень ра
ды, что в день шестидесятилетия Вы 
удостоены высшей награды Советско
го Союза.

Позвольте мне, сказал в заключе
ние Н. В. Подгорный, от имени членов 
Политбюро ЦК КПСС и членов Прези
диума Верховного Совета СССР, от 
имени всех присутствующих здесь то
варищей горячо поздравить Вас с на
граждением й пожелать крепкого здо
ровья и долгих лет жизни, счастья и 
благополучия, чтобы все мы вместе, 
со всей партией и народом и впредь 
успешно проводили многогранную 
сложную работу по строительству 
коммунистического общества в нашей 
стране!

Ответную речь произнес Л. И. 
Брежнев. Я обращаюсь в эту мину 
ту, сказал он, к Центральному Ко
митету нашей Коммунистической пар
тии, к Президиуму Верховного Сове
та СССР и Советскому правительству 
с чувством глубокой, сердечной бла
годарности за высокую честь, оказан
ную мне в связи с моим 60-летием, 
за большое доверие, выраженное в 
письме Центрального Комитета пар
тии, Президиума Верховного Совета 
и Совета Министров СССР, за при
своение мне высокого звания Героя 
Советского Союза.

В такой волнующий момент труд
но найти подходящие слова, чтобы 
выразить свою признательность всем 
вам, нашей партии и нашему народу. 
Тем не менее я хотел бы особо под 
черкнуть следующее:

Во-первых, все сказанное обо мне 
в теплом, сердечном письме ЦК пар
тии и правительства и сейчас в вы
ступлении товарища Подгорного я от
ношу к воспитавшей меня великой 
ленинской партии, сыном которой я 
являюсь вот уже четвертое десяти
летие.

Во-вторых, эту столь высокую 
оценку моей работы и в с е ' теплые 
чувства, проявленные ко мне в день 
моего 60-летия, я считаю не только 
оценкой уже сделанного мной, но и 
огромным авансом, знаком большого 
доверия на будущее, доверия, кото 
рое я должен буду еще оправдать. 
Сознавая это, прошу вас верить, до
рогие товарищи, что весь остаток мо
ей жизни я посвящу неутомимому 
труду на благо нашей партии и со
ветского народа.

В-третьих, я хочу сказать вот что. 
Я прекрасно понимаю,, что то полез
ное, что мне удалось сделать в жиз
ни для партии и народа, я не смог 
бы сделать, не имея постоянной по
мощи и поддержки со стороны своих 
товарищей по работе и борьбе, со 
стороны братьев по партии, отдаю
щих, как и я, все свои силы нашему 
общему делу.

Особенно это касается, конечно, 
той ответственной работы, продолжал 
Л. И. Брежнев, которую мне поручи
ла партия в настоящее время. Перед 
лицом громадных и сложных задач, 
которые предстоит решать, меня 
окрыляет сознание того, что мы в 
Политбюро, в Секретариате, во всем 
Центральном Комитете и в прави
тельстве работаем слаженным, друж
ным коллективом, опираясь на по
мощь друг друга.

Общими усилиями нашего партий
ного актива, коллективным трудом 
мы, я уверен, с честью выполним то 
дело, которое поручила нам партия, 
достойно встретим великую полуве
ковую годовщину Октября, добьемся 
претворения в жизнь решений XXIII 
съезда партии, чтобы к следующему 
съезду нам было о чем с чистой со
вестью отчитаться перед партией и 
советским народом. Ибо для всех нас 
нет ничего более важного, более свя
того, чем дело партии, благо народа, 
великое дело коммунизма, которому 
мы отдаем и будем отдавать все свои 
силы, все знания, всю энергию —  до 
конца и без остатка.

Речи Н. В. Подгорного и Л. И. Бре
жнева неоднократно прерывались ап
лодисментами.

Товарищи Г. И. Воронов, 'А. П. Ки
риленко, А. Н. Косыгин, К. Т. Мазу
ров, А. Я. Пельше, М. А. Суслов, 
А. Н. Шелепин, П. Е. Шелест, В. В. 
'рипган, П. Н. Демичев, Д. А. Кунаев,
I. М. Машеров, В. П. Мжаванадзе,
II. Р. Рашидов, Д. Ф. Устинов, В. В. 
Цербицкий, Ю. В. Андропов, И. В. 
Капитонов, Ф. Д. Кулаков, Б. Н. По

номарев, М. С. Соломенцев, замести
тели Председателя Совета Министров 
СССР Н. К. Байбаков, В. Э. Дым- 
шиц, М. Т. Ефремов, В. А. Кириллин,
>1. А. Лесечко, В. Н. Новиков, И. Т. 

Новиков, Л. В. Смирнов, Н. А. Тихо
нов и другие горячо поздравили то
варища Л. И. Брежнева с днем рож
дения и присвоением звания Героя 
Советского Союза, пожелали ему 
крепкого здоровья, больших успехов 
в труде и счастья в личной жизни.

Л. И. Брежнев сердечно поблаго
дарил за поздравления,

(ТАСС).

З А В Т Р А — Д ЕН Ь Э Н Е Р Г Е Т И К А

ЛИНИИ УХОДЯТ НА СЕВЕР
Энергетики завтра отмечают 

свой праздник. День энергетика 
празднуется 22 декабря потому, 
что в этот декабрьский день 1920 
года открылся V III Всероссийский 
съезд Советов, принявший план 
ГОЭЛРО — государственный план 
электрификации страны.

Предприятия управления
«Томскэнерго» празднику приго
товили хорош ую  встречу. План 
выработки электроэнергии пере
выполнен. Потребители получили 
дополнительно 51 миллион кило
ватт-часов электроэнергии. При 
этом сэкономлено 5.000 тонн ус
ловного топлива.

Заметно улучшились и каче
ственные показатели работы на
ших предприятий. Везде внед
ряется технологическая автомати
ка, увеличивающая надежность 
работы оборудования и облегча
ющая труд персонала. Новые 
подстанции, как правило, не име
ют деж урного  персонала.

Большое внимание уделяется 
электрификации сельского хозяй
ства. Причем с кажды м годом 
увеличивается подача энергии от 
государственной системы. В пос
ледние годы линии десятикило
вольтных электропередач увели
чились на 1.250 километров и на 
.526 километров —  низковольт

ные сети. К государственной 
энергосистеме подклю чены селе 
и хозяйства 35 колхозов и совхо
зов области. Принято от колхо
зов и совхозов 4.153 километра 
низковольтных электросетей. За
крыты 22 мелкие и нерентабель
ные для хозяйств дизельные 
электростанции.

За успехи в выполнении зада
ний семилетнего плана орденами 
и медалями награждены лучшие 
энергетики. Среди них — В. А. 
Демидов — слесарь ГРЭС-2, 
Ю . А. Абдрашитов и В. И. Бессо
нов —  электромонтеры цент
ральных сетей, А. А. Трофименко 
—  слесарь электросетей, А. В, 
Козлов — главный инженер Том
ских городских сетей.

В новой пятилетке перед энер
гетиками, строителями и эксплуа
тационниками области поставле
ны большие задачи. Значительно 
увеличится протяженность линий 
электропередач, преимущ ествен
но будут вводиться высоковольт
ные линии и подстанции на 110 
киловольт. Таких линий за пяти
летие должно быть построено в 
пять . раз больше, чем за преды
дущ ую  семилетку, а десятикило
вольтных линий для колхозов и 
совхозов — в три раза больше. 
Высоковольтные линии дойдут до

Каргаска, Парбига, Чилина, Те- 
гульдета. Белого Яра. Это позво
лит увеличить потребление элек
троэнергии в селах более чем в 
три раза.

Войдут в строй две подстанции 
по 110 киловольт в Томске (За
падная, Октябрьская) и ряд под
станций по 35 киловольт. Возра
стут надежность и пропускная 
способность связи Томской энер
госистемы с объединенной энер
госистемой Сибири.

Предстоит нарастить м ощ но
сти действующ их предприятий. 
ГРЭС-2 и ТЭЦ-1 обеспечивают 
сейчас теплом и горячей водой 
Кировский район Томска. К сожа
лению, ГРЭС-2 не способна дать 
тепло растущим в этом районе 
потребителям. В этом повинны 
руководители треста «Томск- 
строй», которые сорвали сроки 
ввода новой бойлерной и м ощ 
ности по химочистке воды. Д о  
1970 г. на ГРЭС будет введено 
две бойлерные, закончится строи
тельство химводоочистки для го
рячего водоразбора. В 1968 году 
начнутся строительство и монтаж 
дополнительного энергетического 
котла, а в конце пятилетки наме
чается установка теплофикаци
онной турбины Т-100. К этому 
времени все конденсационные

машины будут переведены на 
теплофикационный режим, В но
ябре уже проведены испытания 
одной из них на ухудшенном ва
кууме, подготовлены и частично 
модернизированы проточные ча
сти еще двух машин. Районным 
управлением совместно с коллек
тивом ГРЭС-2 разработана схема, 
позволившая без ввода химводо
очистки дать для детских учреж 
дений и кооперативных домов до 
300 тонн воды в час. Но это вре
менный выход. Задержка строи
тельства химводоочистки и жела
ние многих руководителей полу
чить горячую  воду без установ
ки бойлеров привело в настоя
щее время к росту прямого водо
разбора до 500 тонн в час, пере
грузке  оборудования и авариям.

В пятилетке на жилищ ное стро
ительство для энергетиков зап
ланировано средств в полтора 
раза больше, чем за преды ду
щее семилетие. Наши рабочие 
получат 32 тысячи квадратных 
метров жилья, из них 22 тысячи в 
Томске. Недавно строители сда
ли для энергетиков города дет
ский комбинат на 140 мест. С ро 
стом производительности труда 
будет расти и зарплата работни
ков, которая в 1970 году повы
сится в среднем на 11 процентов 
по сравнению с 1965 годом.

Сейчас все наши предприятия 
готовятся к  переходу на новую 
систему планирования и экономи
ческого стимулирования: изучает
ся опыт предприятий, уж е рабо
тающих по новой системе, анали
зируется своя работа, ведется 
экономическая учеба.

Нам нужно постоянно готовить 
кадры для надежного и беспере
бойного обслуживания вводимых

объектов. Без технической учебы, 
повышения квалификации, внед
рения научной организации тру
да мы не сможем  увеличить про
изводительность труда к концу 
пятилетки на 35 процентов. Боль
ш ую  роль в этом должно сы
грать соревнование в честь 50-ле
тия Октября, На большинстве 
предприятий уж е приняты повы
шенные юбилейные обязатель
ства. Нет сомнений, что томские 
энергетики достойно встретят- 
50-летие Советской власти,

В. КУЛАКОВ,
управляющий «Томскэнерго».

V
НА С Н И М КАХ: вверху — Васи

лий А лексеевич Демидов. Он рабо
тает на ГРЭС-2 двадцать лет. Вы
со коква л иф и ци рова нн ы й  слесарь 
по рем онту оборудования пре
восходно знает м е хан и ческую  
часть станции . По его инициативе  
была создана м астерская по ре 
м онту арм атуры  котлов вы соного  
давления. В. А . Демидов — а кт и в 
ны й рационализатор . За долголет
ню ю  и тво р че скую  работу он на
граж ден орденом Трудового Крас
ного Знамени.

Справа — сердце ГРЭС-2 — т у р 
бины  — управляется отсю да, с 
этого  пульта. М ножество приборов 
ф и кси р ую т  все реж им ы  работы. 
Следить за их по каза ни я м и  и п р и 
ним ать  правильны е реш ения — 
обязанность д е ж урн ого  по стан 
ции. О тветственная и хлопотливая 
долж ность. С ней успе ш н о  справ
ляется Раиса Поносова. В этом ей 
пом огает у  неба на 4-м кур се  энер
гетическо го  ф акультета  ТПИ.

Фото И. Пустовойтенко.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ
ТЕЛЕГРАММА

По случаю шестой годовщи
ны образования Националь
ного фронта освобождения 
Южного Вьетнама Л. И. Бреж
нев, Н. В. Подгорный и А. Н. 
Косыгин направили председа
телю Президиума Центрально
го комитета Национального 
Фронта освобождения Южного 
Вьетнама доктору Нгуен Хыу 
Тхо телеграмму, в которой от 
имени всего советского народа 
передают Центральному коми
тету НФО и всему братскому 
южновьетнамскому народу .го
рячие, сердечные поздравле
ния.

Советский Союз, говорится 
в телеграмме, решительно и 
последовательно поддерживает 
справедливую борьбу народа 
Вьетнама против американских 
интервентов и их сайгонских 
марионеток, позиции НФО Юж
ного Вьетнама и правительства 
Демократической Республики 
Вьетнам.

В телеграмме отмечается, 
что советский народ, верный 
своему интернациональному 
долгу, будет и впредь оказы
вать вьетнамскому народу все
стороннюю поддержку в его 
борьбе за справедливое дело за
щиты независимости своей ро
дины.

I «У Я Ш » • (ТАСС).

З А  З А С Л У Г И  
В У К РЕ П Л Е Н И И  
ДРУЖБЫ С МНР

УЛАН-БАТОР, 19  декабря,
(ТАСС). За заслуги в укрепле
нии братской дружбы между 
монгольским и советским наро
дами, в укреплении дела мира 
и социализма, в связи с 60 -л е 
тием со дня рождения Прези
диум Великого народного ху
рала МНР наградил Генераль
ного секретаря ЦЕ КПСС Л. И. 
Брежнева орденом Сухэ-Бато- 
ра, сообщает агентство Монца- 
мэ.

СОВЕТСКАЯ РОДИНА-ГОД ПЯТИДЕСЯТЫЙ!
В т о р а я  сессия В ер х о в н о го  С овет а  С С С Р  седьм ого созы ва

Страна вступает во второй год пя
тилетки, год пятидесятилетия Октяб
ря. Вторая сессия Верховного Сове
та СССР седьмого созыва определяет 
рубежи юбилейного года. С большой 
хозяйственной заинтересованностью 
депутаты обсуждают каждое положе
ние, каждую цифру плана. А цифры 
грандиозны. Предусмотрено, напри
мер, ввести в действие новых мощно
стей электростанций более 10 мил
лионов киловатт. Это мощность 15  
Днепрогэсов! Сельское хозяйство по
лучит до 3 2 ,1  миллиона тонн удобре
ний. А каждая тонна —  дополни
тельный урожай в 3 — 6 тонн зерна! 
Большие суммы выделены на про
изводство товаров народного потреб 
ления, на жилищное строительство, 
на культурные запросы населения, 
на образование, социальное обеспече
ние, здравоохранение. По сравнению 
с 1 9 6 5  годом в  концу второго года 
пятилетки почти на четверть увели
чится число детей в Постоянных дет 
ских яслях и садах.

В выступлениях ораторов звучит 
гордость за трудовые победы Роди
ны, за успехи нашей ленинской вне
шней политики. Посланцы народа 
выражают волю миллионов совет
ских людей: новый план проникнут 
заботой о мире, о благосостоянии 
страны, о счастье человека.

V
19  декабря, в 10 часов утра, в 

Кремле под председательством заме
стителя председателя Совета Нацио
нальностей депутата Л. С. Соболева 
открылось заседание Совета Нацио
нальностей.

Присутствующие тепло встретили 
появление товарищей А. Н. Косыги
на, А. Я. Пельше, А. Н. Шелепина, 
П. М. Машерова, В. П. Мжаванадзе, 
Ш. Р. Рашидова, Д. Ф. Устинова, 
Б. Н. Пономарева.

Депутаты продолжили обсуждение 
докладов заместителя Председателя 
Совета Министров СССР, председате
ля Госплана СССР депутата Н. К. 
Байбакова и министра финансов СССР 
депутата В. Ф. Гарбузова. Первым в 
прениях выступил председатель ис
полкома Тбилисского городского Со
вета депутатов трудящихся Ш. Е. 
Бухрашвили.

Наш народ, сказал он, не жалеет 
сил в борьбе за достижение новых и 
новых трудовых успехов. Эти дости
жения нужны советским людям для 
того, чтобы еще больше укреплять 
мощь нашей Родины, чтобы быстрее 
построить материально-техническую 
базу коммунизма, чтобы оказывать 
все большую помощь народам, борю
щимся за независимость, народам, 
освободившимся из-под колониально
го ига и ведущим борьбу за развитие 
своей экономики. Мы трудимся, что
бы помогать героическому вьетнам
скому народу, ведущему справедли
вую борьбу против американских 
агрессоров.

Оратор сообщил, что в нынешнем 
году промышленность Грузии пере
выполнила 1 1 -месячный план по 
объему промышленного производст
ва. Хорошо, потрудились работники 
марганцевых рудников, металлурги, 
химики, текстильщики.

В нынешнем году значительно 
больше, чем в предыдущем, получе
но почти всех сельскохозяйственных 
продуктов. 57спёшно развивается го
родское хозяйство Тбилиси. Превы
шены задания по подаче городу во
ды, электроэнергии, по газификации 
и теплофикации домов, по бытовому 
обслуживанию населения, по пере
возкам пассажиров всеми видами го 
родского транспорта.

Вместе с тем Грузинская респуб 
лика недовыполняет годовой план 
строительно-монтажных работ. Наря
ду с плохой организацией работ это 
вызвано и тем, что планирующие и 
снабженческие органы не обеспечи
вают строителей лесом и другими ма
териалами, а также механизмами. В 
проекте плана следовало бы пред
усмотреть в большем объеме выделе
ние капиталовложений на развитие 
промышленности строительных мате
риалов и строительной индустрии. В 
связи с ростом этажности зданий 
возникла острая необходимость уве
личить производство башенных кра
нов и грузопассажирских подъемни
ков для высотного строительства.

Министр гражданской авиации 
СССР депутат Е. Ф. Логинов сооб
щил, что аэрофлот выполняет ныне 
около 2 0  процентов всех мировых

Ш Е Г  А Р С К И Е М А Я К И
С каждым днем все больше 

шегарских маяков животновод
ства рапортует о досрочном вы
полнении годовых обязательств.

Особенно упорно трудятся до
ярки бригады М  2 колхоза «К  
новым победам». Многие из них 
уже преодолели трехтысячный 
рубеж. Например, В. И. Бонда- 
рюк надоила с начала года 3 .3 0 0  
килограммов молока от коровы. 
Ее обязательство — > 2 .6 0 0  кило
граммов.

Примерно такие же результа
ты и у 0 . П. Бессоновой и В. С. 
Малковой. В ноябре 0 . П. Бессо
нова получила 3 1 3  килограммов 
молока на корову. Это —  один 
из лучших показателей в обла
сти.

Неплохо организован в этом 
хозяйстве и откорм скота. Суп
руги Домбрачевы ухаживают за 
телятами старшего возраста. Каж
дый теленок прибывает в сред
нем в сутки на 9 6 0  граммов. Пла
новый привес —  4 5 0  граммов.

Еще упитаннее телята, за ко
торыми ухаживает скотник Кома
ровской фермы сельхозартели 
«Гигант» П. Е. Басин. Их вес 
увеличивается в сутки в среднем 
на 9 7 0  граммов. На попечении 
Н. Г. Сысоевой и В. П. Шараевой 
с Малобрагинской фермы колхо
за «Гигант» телята в возрасте до 
б месяцев. Каждый теленок при
бывает в сутки более чем на 
7 0 0  граммов.

А. ЕВТИХЕЕВА.

воздушных перевозок. Весомый вклад 
вносят летчики гражданской авиа
ции в повышение урожайности сель
скохозяйственных культур. В ны
нешнем году они провели химиче
ские работы более чем на 60 миллио
нах гектаров, обслужили свыше 30  
тысяч хозяйств.

Добрые услуги в наши дни оказы
вает авиация нефтяникам, геологам, 
морякам, строителям, особенно в рай
онах Севера. Наряду с ростом воздуш
ных транспортировок и протяженно
сти авиалиний в последние годы за
метно снижаются тарифы на авиаци
онные перевозки. Сейчас они в ряде 
случаев достигли уровня железнодо
рожных.

Из года в год расширяются и меж
дународные связи. Аэрофлот уже 
заключил соглашения о прямом 
воздушном сообщении с 51 страной 
мира. В ближайшее время откроется 
движение в Японию и США.

XXIII съезд КПСС поставил перед 
авиаторами задачу дальнейшего тех
нического прогресса. Нам предстоит 
переоборудовать аэропорты, снабдить 
их системой полуавтоматического и 
автоматического управления. Благо
даря пополнению парка машин аэро
флот должен уже в будущем году до
полнительно открыть свыше 2 0 0  но
вых пассажирских рейсов.

Оратор остановился на задачах, 
стоящих перед гражданской авиа
цией в^связи с переходом воздушно- 
транспортных объединений на новую 
систему планирования и экономиче
ского стимулирования.

Для нас, строителей, сказал депу
тат А. П. Кузьмин, начальник 
участка Петрозаводского жилстрой- 
треста, нет ничего радостнее, как, 
проходя по улицам родного города, 
видеть результаты своего труда, на
блюдать, как с каждым днем растет 
Петрозаводск.

Во втором году пятилетки, продол
жал оратор, строителям Карелии 
предстоит выполнить немалый объем 
работ. В связи с этим следует особое 
внимание обратить на развитие ин
дустриальной базы строительных ор
ганизаций, увеличить мощности по 
производству сборного железобетона, 
конструкций крупноблочных и круп
нопанельных домов.

Наша республика богата местными 
строительными материалами: отде
лочным камнем, известью, щебнем. 
Но, к сожалению, их добыча ведется 
еще недостаточно. В ближайшие го
ды следует привести производствен
ную базу в соответствие с объемами 
капитального строительства. Оратор 
высказал упрек в адрес Министерств 
промышленности строительных мате
риалов РСФСР и СССР, которые слабо 
развивают камнедобывающую про
мышленность Карелии.

Тов. Кузьмин предложил создать 
машины и механизмы для работ в ус
ловиях Севера.

Депутат Г, И, Усманов, председа
тель Совета Министров Татарской

АССР, основное внимание в своем bi 
отуплении уделил нефтяной и газ 
вой промышленности. Благодаря вн 
дрению в производство передовых м 
тодов, Татарии ускоренными те 
пами добывается нефть, растут объ 
мы переработки попутного газа. О 
нако в планах добычи природных р 
сурсов, получаемых республикой, 
всегда комплексно решаются вопрос 
разработки недр. На месторождение 
нефти сжигается огромное количес 
во попутного газа; слабо развивает 
химия и нефтепереработка. Углев 
дородное сырье на территории ре 
публики используется неразумн 
заявил депутат, а мы практичен 
лишены возможности оказывать во 
действиеj i a  решение этого вопроса

Тов. Усманов остановился на де 
тельности территориальных план 
вых комиссий, и в частности, П 
волжской. Призванные координир 
вать развитие отраслей народного х 
зяйства на определенной территори 
эти комиссии не справляются с п 
ставленными задачами. Комисн 
плохо связаны с местными парти: 
нымп и советскими органами, час 
несвоевременно информируют их 
текущих и перспективных плановь 
разработках. Оратор предложил укр 
пить органы планирования, постр 
ить их работу более оперативно.

Секретарь ЦК КП Армении деп' 
тат Г. А. Арзуманян остановился i 
вопросах капитального строительс 
ва.

Планы строительных работ, ск 
зал он, нередко не выполняются. В 
лики еще плановые и фактически 
сроки ^строительства. Зачастую пуск 
вые объекты не обеспечиваются д 
статочными .ассигнованиями и ресу] 
сами, что приводит к срыву срок: 
ввода объектов в действие и к увел! 
чению числа переходящих на следу* 
щно годы незавершенных строек.

По мнению тов. Арзуманяна, сущ: 
ствующая форма руководства стро! 
тельсгвом и система стимулирован* 
не всегда отвечагот современным тр: 
бованиям хозяйствования. Строител] 
ные организации не несут ответе 
венности за незавершенное стрш 
тельство и не всегда заинтересован 
в уменьшении его объема. Депут; 
предложил подчинить хозяйственны 
расчет строительных организаций 
их материальное стимулирование п< 
казателям продукции строительст* 
—  признавать лишь законченный 
сданный в эксплуатацию объект. Дл 
этого следует наделить строительны 
и монтажные организации оборотнь 
ми средствами в соответствующи 
размерах и постепенно ликвидировал 
существующую систему расчетов г 
промежуточным актам и проценте! 
кам. Целесообразно также планир< 
вать размеры незавершенного строг 
тельства, соответственно отражать и 
в балансах строительных организа 
ций,

(Окончание на 2 -й  стр.)
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

СОВЕТСКАЯ РОДИНА-ГОД ПЯТИДЕСЯТЫЙ!
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

О необходимости создания энерге
тической базы для северных районов 
Европейской части страны говорил 
первый секретарь Коми обкома КПСС 
депутат И. П. Морозов. Республика 
Коми располагает огромными возмож
ностями для того, чтобы стать важ
ным энергетическим центром северо- 
запада Европейской части СССР. 
Уголь, нефть, горючие сланцы, вод
ные ресурсы —  все это необходимо 
использовать более интенсивно, чем 
делается сейчас. Прежде всего, под
черкнул оратор, необходимо провести t 
широкую механизацию всех работ.!

Это относится больше всего к уголь
ной промышленности.

Депутат много внимания уделил 
проблемам лесной промышленности. 
Он предложил создавать лесопромыш
ленные комплексы с тем, чтобы не 
только решительно увеличить объем 
заготовок древесины, но и иметь воз
можность на месте перерабатывать 
ее.

Выступлением представителя Ко
ми АССР Совет Национальностей за
кончил обсуждение докладов о Госу
дарственном плане развития народно
го хозяйства СССР и бюджете на 
19G7 год.

Совместное заседание Совета Союза 
и С о в е т а  Н а ц и о н а л ь н о с т е й
В 2 часа дня в Большом Кремлев

ском дворце началось совместное за
седание Совета Союза и Совета На
циональностей Верховного Совета 
СССР.

Тепло встретили депутаты и гости 
товарищей Л. И. Брежнева, Г. И. Во
ронова, А. П. Кириленко, А. Н. Косы
гина, Н. Т. Мазурова, А. Я. Пельше, 
Н. В. Подгорного, М. А. Суслова, А. Н. 
Шелепина, П. Е. Шелеста, В. В. Гри
шина, П. Н. Демичева, Д. А. Кунае
ва, П. М. Машерова, В. Г1. Мжаванад
зе, Ш . Р. Рашидова, Д. Ф. Устинова, 
В. В. Щербицкого, Ю. В. Андропова, 
И. В. Капитонова, Ф. Д. Кулакова, 
Б. Н. Пономарева, М. С. Соломенце- 
ва.

Заседание открыл председатель Со
вета Союза И. В. Спиридонов.

Товарищи депутаты, сказал он, 
как вы уже знаете, сегодня исполни
лось 60  лет со дня рождения Гене
рального секретаря Центрального 

Комитета КПСС, выдающегося деяте
ля Коммунистической партии и Со
ветского государства, международно
го коммунистического и рабочего дви
жения товарища Брежнева Леонида 
Ильича. (Продолжительные аплоди
сменты).

За выдающиеся заслуги перед 
Коммунистической партией и Совет
ским государством в коммунистиче
ском строительстве, укреплении обо
роноспособности страны и отмечая 
большие заслуги в борьбе с немецко-
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*—  В содокладах планово-бюджет
ных и отраслевых комиссий и в вы
ступлениях депутатов, —  сказал он, 
—  единодушно отмечалось, что план 
второго года пятилетки полностью 
отвечает задачам развития народно
го хозяйства страны, поставленным 
ХХШ  съездом партии.

В ходе обсуждения народнохозяй
ственного плана планово-бюджетны
ми и отраслевыми комиссиями Вер
ховного Совета СССР и отдельными 
депутатами были внесены важные 
предложения, направленные на ус
корение развития отдельных отрас
лей народного хозяйства, обеспече-

фашистскими захватчиками на фрон
тах Великой Отечественной войны, 
Президиум Верховного Совета Союза 
ССР присвоил товарищу Брежневу 
Леониду Ильичу звание Героя Со
ветского Союза с вручением ему ор
дена Ленина и медали «Золотая Звез
да». (Продолжительные аплодисмен
ты).

Сегодпя в Кремле Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
товарищ Подгорный Николай Викто
рович вручил товарищу Брежневу 
орден Ленина и медаль «Золотая 
Звезда». (Аплодисменты).

Разрешите, товарищи депутаты, 
от вашего имени, от имени Верхов
ного Совета Союза ССР горячо, сер
дечно поздравить товарища Брежне
ва Леонида Ильича с днем рождения 
и присвоением ему высокого звания 
Героя Советского Союза. (Продолжи
тельные, долго не смолкающие апло
дисменты. Все встают).

От всего сердца мы желаем Вам, 
Леонид Ильич, доброго здоровья и 
долгих лет плодотворной деятельно
сти на благо.советского народа, во 
имя торжества коммунизма. (Аплоди
сменты).

Затем с заключительным словом по 
докладу о Государственном плане 
развития народного хозяйства СССР 
на 1 9 6 7  год выступил заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР, председатель Госплана СССР 
депутат Н. К . Байбаков.

ние технического прогресса, расши
рение товарооборота, повышение 
благосостояния и культуры трудя
щихся.

Планово-бюджетные и отраслевые 
комиссии Совета Союза и Совета На
циональностей внесли предложения 
об увеличении заданий на 1 9 6 7  год 
по производству и продаже хлопча
тобумажных и шерстяных тканей, 
кожаной обуви, растительного мас
ла и других товаров народного по
требления на сумму 1 2 8 ,4  миллио
на рублей в розничных цепах.

Правительство рассмотрело и при
няло эти предложения. Соответствую

щие изменения будут внесены в на
роднохозяйственный план на 1 9 6 7  
год.

В выступлениях многих депута
тов, заявил далее оратор, большое 
внимание уделено вопросам, связан
ным с переходом на новую систему 
хозяйствования и дальнейшим со
вершенствованием планирования. 
Учитывая важное значение этих во
просов для успешного осуществле
ния хозяйственной реформы, Совет 
Министров СССР поручил соответст
вующим организациям специально 
рассмотреть все замечания и кон
кретные предложения депутатов и 

принять по ним решения, а по воп
росам, входящим в компетенцию 
правительства, подготовить и внести 
соответствующие предложения на 
рассмотрение Совета Министров 
СССР. Тов. Байбаков сообщил, что 
междуведомственная комиссия при 
Госплане СССР утвердила новые ме
тодические указания, в которых уч
тен опыт предприятий, работающих 
по-новому. Это особенно важно те
перь, когда на новые методы хозяй
ствования переходят не только от
дельные предприятия, но и целые 
отрасли промышленности.

Председатель Госплана СССР об
стоятельно остановился также на 
других предложениях и критических 
замечаниях депутатов, высказанных 
с трибуны сессии, подчеркнув, что 
все они будут всесторонне рассмот
рены и по ним будут приняты кон
кретные решения.

Верховный Совет СССР заслушал 
заключительное слово министра фи
нансов СССР депутата В. Ф. Гарбу
зова по докладу о Государственном 
бюджете СССР на 1 9 6 7  год и об ис
полнении Государственного бюджета 
СССР за 1 9 6 5  год.

Он сказал, что Государственный 
бюджет СССР на 1 9 6 7  год, представ
ленный правительством, был всесто
ронне рассмотрен и одобрен планово
бюджетными и отраслевыми комис
сиями и выступившими депутатами 
на заседаниях Совета Союза и Совета 
Национальностей.

Вместе с тем комиссии предложи
ли увеличить доходы бюджета на об
щую сумму 1 2 0  миллионов рублей, 
из них по налогу с оборота за счет 
расширения производства товаров 
народного потребления и улучшения 
их ассортимента —  на 6 7 ,3  мил
лиона рублей, по отчислениям от 
прибыли —  на 2 2 ,7  миллиона руб
лей, по сборам и другим доходам —  
на 30 миллионов рублей. Одновре
менно планово-бюджетные и отрас
левые комиссии Совета Союза и Со
вета Национальностей, учитывая хо
датайства союзных республик, внес
ли предложение направить дополни
тельно выявленные ресурсы на уве
личение ассигнований по бюджетам 
союзных республик: на благоустрой
ство городов, районных центров и 
рабочих поселков —  6 0  миллионов 
рублей, на приобретение инвентаря, 
оборудования для больниц, школ, 
детских и других социально-культур
ных учреждений —  3 0  миллионов

рублей, на ремонт больниц, школ, 
детских и других социально-куль 
турных учреждений —  30  миллио
нов рублей.

Совет Министров СССР рассмотрел 
указанные предложения планово
бюджетных и отраслевых комиссий 
Совета Союза и Совета Национально
стей и считает возможным их при
нять.

Министр подчеркнул далее, что 
высокий уровень экономической ра
боты на предприятиях, в министер
ствах, плановых и финансово-бан
ковских органах —  одно из главных 
условий успешного выполнения на
роднохозяйственного плана и бюдже
та страны на 1 9 6 7  год.

В. Ф. Гарбузов заявил, что все 
предложения и замечания по Госу
дарственному бюджету на 1 9 6 7  год, 
высказанные депутатами, будут вни
мательно рассмотрены Министерством 
финансов и доложены Совету Мини
стров СССР. О принятых решениях 
Министерство финансов СССР свое
временно доложит депутатам.

Депутаты обеих палат раздельным 
голосованием единогласно приняли 
Закон о Государственном плане раз
вития народного хозяйства СССР на 
1 9 6 7  год. Б Законе одобрен пред
ставленный Советом Министров 
СССР Государственный план разви
тия народного хозяйства СССР на 
1 9 6 7  год с учетом поправок плано
во-бюджетных и отраслевых комис
сий Совета Союза и Совета Нацио
нальностей. Утверждены основные 
показатели этого плана.

Национальный доход, используе
мый на потребление и накопление, 
возрастет по сравнению с 1 9 6 6  го
дом на 6 ,6  процента, валовая про
дукция промышленности —  на 7 ,3  
процента, в том числе: производство 
средств производства —  на 7 ,5  про
цента, производство предметов по
требления —  на 6 ,6  процента. В но
вом году реальные доходы на душу 
населения увеличатся на 5 ,5  процен
та, розничный товарооборот государ
ственной и кооперативной торговли 
в сопоставимых ценах —  на 7 ,4  
процента. Ввод в эксплуатацию об
щей площади жилых домов за счет 
государственных капитальных вло
жений возрастет на 17 процентов.

Депутаты также единогласно при
няли Закон о Государственном бюд
жете СССР на 1 9 6 7  год, которым 
утвержден представленный Советом 
Министров СССР Государственный 
бюджет СССР на 1 9 6 7  год с приня
тыми по докладам планово-бюджет
ных и отраслевых комиссий Совета 
Союза и Совета Национальностей из
менениями, а именно: всего по до
ходам в сумме 1 1 0 .2 4 9 .9 2 5  тысяч 
рублей и по расходам в сумме 
1 1 0 .0 1 5 .2 0 1  тысяча рублей, с пре
вышением доходов над расходами в 
сумме 2 3 4 .7 2 4  тысяч рублей.

Расходы на финансирование на
родного хозяйства —  дальнейшее 
развитие тяжелой промышленности, 
строительной индустрии, легкой и 
пищевой промышленности, сельского 
хозяйства, транспорта, жилищно-ком

мунального хозяйства я других от
раслей народного хозяйства составят 
в новом году 4 6 .9 1 7 .0 7 0  тысяч руб
лей, ассигнования на социально
культурные мероприятия —  
4 2 .9 1 8 .2 6 7  тысяч рублей, в том 
числе по бюджету государственного 
социального страхования в сумме 
1 2 .3 9 1 .7 4 8  тысяч рублей.

Ассигнования на оборону страны 
составят в новом году 1 4 .5 0 0 .0 0 0  
тысяч рублей.

В Законе установлены государст
венные бюджеты союзных респуб
лик.

Верховный Совет поручил Совету 
Министров СССР рассмотреть пред
ложения и замечания по Государст
венному плану развития народного 
хозяйства и Государственному бюд
жету СССР, изложенные заключе
ниях постоянных комиссий Совета 
Союза и Совета Национальностей, а 
также предложения и замечанпя де
путатов, высказанные на заседаниях 
палат, и принять по ним соответст
вующие решения.

Верховный Совет утвердил отчет 
об исполнении Государственного 
бюджета СССР за 1 9 6 5  год по до
ходам в сумме 1 0 2 .3 2 4 .5 2 8  тысяч 
рублей и по расходам в сумме 
1 0 1 .6 2 1 .1 6 0  тысяч рублей.

Сессия Верховного Совета СССР 
перешла к утверждению Указов Пре
зидиума Верховного Совета СССР. С 
докладом выступил секретарь Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
депутат М. П. Георгадзе.

Верховный Совет СССР утвердил 
Указы Президиума Верховного Сове
та СССР и принял соответствующие 
законы и постановления.

После этого Верховный Совет 
СССР рассмотрел предложение о по
полнении состава Конституционной 
комиссии.

В состав Конституционной комис
сии вместо членов этой комиссии, 
которые выбыли или не являются в 
настоящее время депутатами Верхов
ного Совета СССР, избраны депута
ты: Ю. В. Андропов, Н. X. Арутю
нян, Н. К. Байбаков, В. И. Большу- 
хин, А. 3. Восс, А. А. Гречко, Н. Г. 
Егорычев, М. В. Зимянин, К. Ф. 
Ильяшенко, И. В. Капитонов, К. Ф. 
Катушев, А. Клычев, П. В. Кованов,
B. И. Конотоп, А. Е. Кочинян, А. М. 
Крюков, Ф. Д. Кулаков, В. Е. Марки
на, В. В. Мацкевич, П. М. Машеров,
C. Б. Ниязбеков, П. Г. Петровский, 
Т. С. Пряхин, 3. П. Пухова, Н. Н. Ру
саков, Г. Ф. Сизов, М. С. Соломен- 
цев, Л. Н. Толкунов, Д. Ф. Устинов, 
М. Холов, П. Е. Шелест, Н. А. Щело
ков, М. А. Яснов.

Состав Конституционной комис
сии с изменениями, внесенными на 
второй сессии Верховного Совета 
СССР седьмого созыва, публикуется 
в газетах «Правда» и «Известия».

Вторая сессия Верховного Совета 
СССР закончила свою работу.

(ТАСС).
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Высокопроизводительно трудится в механическом цехе УЖД Ком
сомольского леспромхоза токарь Анатолий Березин, ежемесячно вы
полняя план не ниже 115 процентов. А недавно в его жизни произо
шло важное событие: коммунисты предприятия приняли его в  ряди 
ленинской партии.

НА СНИМКЕ: А. Березин. Фото В. Ефименко.

« К О С М О С - 1 3  6 »

С о о б щ е н и е  Т А С С
1 9  декабря 1 9 6 6  года в Совет

ском Союзе произведен очередной 
‘ запуск искусственного спутника 
Земли «К осм ос-136». На борту 
спутника установлена научная 
аппаратура, предназначенная для 
продолжения исследований косми
ческого прострайства в соответ
ствии с программой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1 9 6 2  года.

Спутник выведен на орбиту с 
параметрами:

начальный период обращения 
■t-  8 9 ,4  минуты;

максимальное расстояние от 
поверхности Земли (в апогее) — • 
3 0 5  километров;

минимальное расстояние от по

верхности Земли (в перигее) ** 
1 9 8  километров;

наклонение орбиты —  6 4 ,в
градуса.

Кроме научной аппаратуры, 
на спутнике имеются: радиопере
датчик, работающий на частоте 
1 9 ,9 9 5  мегагерца; радиосистема 
для точного измерения элемен
тов орбиты; радиотелеметриче- 
ская система для передачи на 
Землю данных о работе приборов 
и научной аппаратуры.

Установленная на спутнике ап
паратура работает нормально^ 
Координационно -  вычислитель
ный центр ведет обработку по
ступающей информации.
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В эти дни на механическом участке сборочного цеха № 5 маномет
рового завода отлично трудится токарь-часовщик Нина Федоровна 
Плотникова. Она ежедневно перевыполняет норму на 20—25 процен
тов, успешно справляется со своими обязательствами в честь 50-ле- 
тия Октября. Фото С. Ланцмана.

В очередь за... премией

В ЧЕСТЬ 5 0 - Л Е Т И Я  В Е Л И К О Г О  О К Т Я Б Р Я

НЕ С ЦИФРОЙ, А С ЧЕЛОВЕКОМ
Х Р О Н И К А

П А Р Т И Й Н О Й
Ж И З Н И

ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
ТРУДА ЭКОНОМИСТОВ

Коммунисты партийной органи
зации Васюганекого леспромхоза 
обсудили на своем собрании во
прос о работе экономистов пред
приятия, Д оклад сделал началь
ник планового отдела тов. Абра
мов. Речь шла о необходимости 
повышения эффективности труда 
экономистов, усиления их роли 
в условиях хозяйственной ре
формы. Выступающие рекомендо
вали экономистам больше зани
маться на предприятии комплекс
ным анализом хозяйственной де
ятельности лесопунктов, сплавно
го участка, шпалозавода.

П. БОРЗОВ.

СПЕЦИАЛИСТЫ 
ПОЛУЧАЮТ КУРСОВОЕ 
ЗАДАНИЕ

Партком и дирекция Томского 
завода резиновой обуви органи
зовали для инженерно-техниче
ских работников ш колу техниче
ского  прогресса. Специалисты 

предприятия прослушали курс 
лекций. Все они получили курсо 
вые задания, защита которых со 
стоится на итоговых занятиях.

П. СТРОКОВ.

ПОЛЕЗНЫЙ ОБМЕН 
ОПЫТОМ

В Ш егарке состоялся двух
дневный семинар секретарей пар
тийных организаций, на котором  
происходил обмен опытом. Так, 
секретарь парткома колхоза «Ги
гант тов. Глазырин рассказал о 
работе фермских партийных 
групп. Секретарь парткома кол
хоза «К новым победам» тов. 
Травников поделился опытом пар
тийных организаций по развитию 
соревнования. О б  инициативе 
комсомольцев, народных контро
леров рассказал секретарь пар
тийной организации автохозяйст
ва тов. Акулов.

Участники семинара обменя
лись также опытом руководства 
экономической работой.

Б. ПАВЛОВ.

Иван Федорович Корнев сидел в 
президиуме торжественного собрания 
гладко выбритый, подтянутый. Чуть 
улыбался. Хвалили его бригаду. По 
итогам соревнования двух месяцев 
она заняла первое место. Началь
ник лесопункта Ф. В. Желтоножко 
вручил бригадиру премию здесь же, 
на сцене. Крепко пожал руку.

Радостно было на душе у всех 
членов бригады, хотелось работать 
еще лучше. Коллектив поставили в 
пример другим, призывали на него 
равняться. А это не только почетно, 
но и ответственно.

С осени рабочий комитет профсою
за и дирекция Колпашевского лес
промхоза разработали условия со
ревнования бригад верхних и ниж
них складов, шоферов и слесарей. 
Итоги решили подводить каждую не
делю, вручать победителям премии. 
Но беда в том, что совершенно за
были о моральной стороне этого со
бытия. И если накануне Октябрь
ских праздников на торжественном 
заседании, где вручалась премия, 
Корнев чувствовал себя именинни
ком, то в этот раз ему было даже не
ловко.

В конце недели подошел мастер 
Улыбин: v

—  Слушай, Корнев, зайди в бух
галтерию. Там вашей бригаде не
дельная премия причитается.

—  Везет же людям, —  вздохнул 
кто-то рядом.

Корнев не обиделся, но было не
понятно, почему нужно получать 
премию втихомолку. Несколько раз 
приходилось Ивану Федоровичу хо
дить таким образом в бухгалтерию.
И росло в душе какое-то нерадостное 
чувство. Делили деньги между чле
нами бригады, иронизировали над 
собой.

Руководители предприятия не хо
тят понять, что премия, которую 
вручают передовикам, имеет огром
ный воспитательный смысл. Почему 
бы руководителям лесопункта не 
прийти, допустим, в обеденный пе
рерыв к. рабочим и торжественно, 
при всех поздравить < успехами пе
редовиков, вручить им премии.

Вот об этом думает Иван Федоро
вич Корпев, когда идет занимать оче
редь к кассе. И уже не улыбается 
он. п. нолотовкин,

наш соб. корр. |

«В честь пятидесятилетия Ве
ликого Октября и столетия со дня 
рождения В. И. Ленина обязуем
ся ...»  С этих слов начинаются 
обязательства большинства кол
лективов предприятий лесной про
мышленности. Парабельский лес
промхоз решил завершить десяти
месячный план будущего года $5  
октября. Коллектив Калтайского 
лесничества решил вырастить де
ревца из лучших семян кедра и 
посадить в память В. И. Ленина 
кедровую рощу на площади в 5 
гектаров.

Малые комплексные бригады 
И. Басова и В. Прекурата из Мол- 
чановского леспромхоза наметили 
за пятилетку дать стране по сто 
тысяч кубометров леса. Шофер 
Орловского леспромхоза А. Рыч- 
калов, получая новую автомаши
ну «У р а л -3 7 7 » , обязался увели
чить пробег без капитального ре
монта до 1 2 0  тысяч километров 
вместо 70  тысяч по норме.

Соревнование вскрывает ре
зервы производства, мобилизует 
творческие силы людей, если оно 
хорошо организовано. Долгое вре
мя Белоярский леспромхоз лихо
радила неритмичная работа узко
колейной железной дороги. Стро
ительство усов не поспевало за 
лесоразработками. Теперь здесь 
создан специальный дорожно
строительный участок. Строители 
взяли на вооружение путеуклад
чик ППР-2. Улучшилось техниче
ское состояние действующих пу
тей, быстрыми темпами строятся 
новые. Четкий ритм и слажен
ность в работе комплекса Ягодин- 
ский лесопункт —  нижний склад 
Белого Яра надежно обеспечены. 
И это принесло успех. Коллектив 
леспромхоза вышел в число пере
довых.

Широко развернувшееся со
ревнование малых комплексных 
бригад в Ергайском леспромхозе 
позволяет предприятию успешно 
преодолевать отставание. Здесь 16  
коллективов борются за то, что
бы дать нынче по 1 5 — 2 0  тысяч 
кубометров древесины. Свои обя

зательства бригада В. Гринкеви
ча уже выполнила. За десять ме
сяцев она заготовила 1 8 .6 0 0  ку
бометров.

В Ергае на заседаниях рабоч
кома о результатах труда лесоза
готовителей докладывают обычно 
руководители предприятия. Такое 
отношение к соревнованию дела
ет его еще более действенным, 
укрепляет авторитет бригад.

Вступая в юбилейный год Со
ветской власти, лесозаготовители 
берут на себя обязательства стро
ить хозяйственным способом 
культурно-бытовые объекты. В 
Васюганском леспромхозе за ко
роткий срок уже построены амбу
латория, здравпункт, появились 
5 новых магазинов, 2  клуба и 
пекарня.

Но, к сожалению, подобных 
примеров еще мало. Предприятия 
комбината «Томлес» в ноябре ра
ботали плохо. Государство не по
лучило тысячи кубометров древе
сины. Вот и надо бы, опираясь на 
соревнование бригад, лесопунктов 
и леспромхозов, исправить соз
давшееся положение. Однако о 
намечаемых рубежах нередко за
бывают. А успех соревнования не
возможен без постоянного контро
ля, без широкой гласности.

На какие же рубежи должны 
ориентироваться рабочие Сулзат- 
ского лесозаготовительного пункта 
Молчановского леспромхоза, если 
на специальном стенде здесь ви
сят обязательства... прошлого го
да?

Помочь своим «соперникам» 
освоить прогрессивные формы 
труда, добиться высоких произ
водственных показателей —  это 
главная задача соревнования. Пе
редовой опыт всем —  такой ло
зунг должен определять массовое 
движение коллективов.

Три года назад бригада В. Кор
неева из Ергайского леспромхоза 
первой среди лесозаготовителей 
Томской области перешла на хоз
расчет. Сократился расход горю
чего и смазочных материалов, 
коллектив боролся за экономию 
троса, за продление сроков экс

плуатации механизмов. К сожале
нию, почин бригады В. Корнеева 
не получил распространения не 
только в комбинате «Томлес», но 
даже и в самом Ергайском лес
промхозе. Никто не увидел огром
ных резервов, заложенных в ини
циативе бригады Корнеева. В 
Томской области ее не поддержа
ли. Зато за тысячи километров от 
нас, на Сахалине, двадцать малых 
комплексных бригад использова
ли опыт ергайских лесорубов. 
Обидно, конечно, но от факта ни
куда не уйдешь.

Или взять движение двадцати- 
тысячников. Оно родилось в Кар- 
гасокском леспромхозе. Здесь вы
росли богатыри тайги В. П. Мыт-- 
ниченко и Герой Социалистиче
ского труда В. П. Янышевский. В 
Каргасокском леспромхозе брига
ды борются не только за намечен
ную ими выработку, но и сорев
нуются друг с другом. А это са
мое главное, потому что в такой 
обстановке коллективы обогаща
ются опытом.

На днях лесозаготовители Па- 
рабельского леспромхоза предло
жили каргасокцам соревноваться 
за достойную встречу пятидесяти
летия Советской власти. Только 
в четвертом квартале нынешнего 
года парабельцы сэкономят по 
всем видам затрат 30  тысяч руб
лей. Основа этого —  хозрасчет, 
внедренный в бригадах. До конца 
года леспромхоз даст 2 0  тысяч 
кубометров леса сверх плана.

Обязательства коллектива Кар- 
гасокского леспромхоза направ
лены на то, чтобы имеющаяся 
техника использовалась в лесосе
ках на полную мощность. В буду
щем году здесь комплексная вы
работка на каждого списочного 
рабочего достигнет 1 .0 0 0  кубо
метров, что. является рекордным 
показателем в области.

Хорошие результаты даст взаи
мопроверка соревнующихся кол
лективов. Возрождение этой ста
рой, испытанной формы обмена 
опытом приносит большую поль
зу. Асиновский и Молчаповский 

районы .— . давние «соперники».

Гости из Асина побывали в це
хах Могочинского лесозавода, из 
сплавных рейдах. Поделились 
впечатлениями, указали на недо
статки.

Когда молчановцы знакомились 
с деятельностью Асиновского ле
соперевалочного и деревообраба- 
тывающего комбината, т о . выяс
нилось, что здесь не. на полную 
мощность используются механиз
мы, плохо работает бюро эконо
мического анализа. Эти встречи 
были полезны соревнующимся 
коллективам.

Итоги работы должны подво
диться оперативно, вручение пе
реходящих вымпелов —  событие 
праздничное. Но в Асиновском 
леспромхозе рабочком занимался 
анализом работы бригад раз в два 
месяца. Определяли победителей 
соревнования за один месяц, вру
чали флажки, вымпелы. II, не 
сходя с места, отбирали эти зна
ки отличия и передавали брига
дам, добившимся больших успе
хов в следующем месяце. Все это 
происходило на одном заседании.

От таких действий больше вре
да, чем пользы. Сейчас в комби
нате «Томлес» разработаны спе
циальные мероприятия по оказа
нию помощи отстающим пред
приятиям. Одна из лучших комп
лексных бригад Колпашевскоге,: 
леспромхоза. приедет к Молчанов-! 
цам, чтобы обучить их методу: 
разработки лесосек узкими лента
ми. А в Берегаевском леспромхо
зе лесозаготовители из Тегульдета 
покажут, как работать челночным 
методом. Помочь организовать вы
возку леса автомобилями в две- 
три смены поедет в Уткинский 
леспромхоз специалист из Ингу- 
зета.

Коллективы лесозаготовитель
ных предприятий наметили боль
шие рубежи. Широкое разверты
вание социалистического соревно
вания будет способствовать ус
пешному выполнению задании’ - 
второго года пятилетки.

X. АБУШ АЕВ,
редактор газеты -«Велесах!
Приобья». - - - - *
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Запрос карман тянет
Мне довелось присутствовать в 

одном из бакчарских колхозов при 
составлении заявки в объедине
ние «Сельхозтехника». Типовая 
заявка представляла объемистую 
книжку, в которой были перечи
слены все виды машин для меха
низированных работ в полеводст
ве и животноводстве.

Пригласив на совет главбуха, 
агронома и зоотехника, предсе
датель заполнял графу.

—  Комбайны СК-3, —̂  читал 
он и обращался к агроному: —< 
Сколько?

-—  Штуки три, —  отвечал тот.
— < Мало, —  резюмировал го

лова колхоза и ставил жирную 
пятерку.—  Силосных комбайнов?

—  Парочку, —  подал голос аг
роном, закуривая.

—  Пишем: три, —  заключил 
председатель. —  Льнотеребилка 
нужна?

—  Ту, что раньше покупали, 
Путем не используем, — вмешал
ся главбух.

—  Старую спишем, а новую за
кажем. Ставим единицу и едем 
дальше...

Через полтора часа из пелены 
сизого табачного дыма доноси
лось:

—  Кормоизмельчители?
*—  Два.
—  Два попросим, дадут один. 

Пишем четыре. Запрос кармана не 
тянет.

Я не против механизации в 
сельском хозяйстве. Не против 
приобретения совершенных ма
шин и нового оборудования. Но 
за приобретение разумное. Чтобы 
вложенные в машины колхозные 
и совхозные рубли оборачивались 
продукцией, а не были мертвым 
капиталом. Чтобы они удешевля
ли продукцию, а не удорожали ее.

Мы много говорим и пишем о 
бесхозяйственности в использова
нии техники: там-де сломали,
там разукомплектовали, там бро
сили... Да, все это бесхозяйствен
ное отношение к общественному 
достоянию. Но зачастую бесхо
зяйственность была проявлена 
раньше, когда покупали заведо
мо ненужное. Покупали на вся
кий случай: авось, мол, сгодится. 
Так появляются в хозяйствах ма
шины, которые, ни разу не ис
пользовавшись, внеся свой 
«вклад» в себестоимость продук
ции, по истечении нескольких 
лет морально устаревают. Будучи 
брошены под открытым небом и 
разукомплектованы, они стано
вятся непригодными еще рань
ше. Мне доводилось видеть кор
мозапарники, превращенные в 
водовозки, и ведра от доильных 
агрегатов, в которые молоко дои
ли руками.

По официальным данным, из 
31  измельчителя грубых кормов в 
колхозах области установлен 
только 2 1 , из 3 6 7  доильных уста
новок и агрегатов попользуются 
2 7 0 . Не установлена половина 
раздатчиков кормов на свино
фермах. Не используется и поло
вины злектростригальных аппа

ратов для овец, бездействуют 4 2 4  
электромотора. Это далеко не все.

А сколько простаивает осенью и 
летом машин для уборки картофе
ля, технических культур, заготов
ки кормов!

За прошлый год в области спи
саны сотни тракторных плугов, 
сеялок, косилок, культиваторов, 
силосоуборочных комбайнов и 
т. д. Несмотря на это, доля амор
тизации и себестоимость продук
ции из года в год возрастают. 
Кое-где хозяйства уже перенасы
щены техникой. Затовариваются 
и базы «Сельхозтехники».

Ежегодно в стране выпускают
ся новые марки различных усо
вершенствованных и модернизи
рованных сельскохозяйственных 
машин. Типов и видов их столь
ко, что даже не каждый специа
лист может разобраться во всем 
этом многообразии.

Я был в областном объедине
нии «Сельхозтехника», где мне

показали длинный перечень ма
шин, завезенных на областную 
базу по заявкам колхозов и сов
хозов, но не выкупленных ими. 
Хозяйствами Томского района 
нынче было заказано 8  дожде
вальных установок, а выкупле
но только 2 , из 13 насосных 
станций выкуплена одна. Заказы
вали 2 9  дробилок ДКУ —  взяли 
три, просили 35  погрузчиков си
лоса —  не выкупили ни одного. 
Перечень можно продолжить. Это 
на областной базе. То же самое и 
в районных объединениях. На 
Асиновской базе лежат заказанные 
колхозами культиваторы, т р а к -. 
торные косилки, грабли и т. д. В 
Первомайском объединении «Сель
хозтехника» два года находится 
картофелекопатель, который те
перь уже не помнят, кто и заказы
вал...

Почему залеживается на базах 
техника? Отчасти из-за распреде
ления фондов. Сельскохозяйст
венное производство специфично 
—  оно сезонное. Если, скажем, 
сеялки, нужные весной, высыла
ют в октябре, хозяйства их не бе
рут до следующей' весны. Но нуж
но учитывать и возможности за
водов, вырабатывающих сельхоз
машины. Ведь там выпускают 
продукцию в течение всего года, 
а не посезонно. Соответственно 
распределяются фонды. Очевидно, 
если колхоз заказал пять сеялок, 
но ему доставили их не в апреле, 
а в июле, все равно нужно выку
пить их, а не ждать до следую
щей весны. Раз был заказ —  се
ялки будут нужны и на следую
щий год. Мне могут возразить —  
зачем, дескать, лишняя аморти
зация, а следовательно, удорожа
ние себестоимости продукции? Но 
не так уж часто происходит по
ставка машин по окончании сезо
на, и, если это случилось, очевид
но, приходится ставить интересы 
государства выше местных.

Однако основная причина за
товаренности баз «Сельхозтехни
ки» —  легкомысленный подход к 
заявкам в хозяйствах. Заказы 
производят без учета потребно
стей и возможностей.

Помогать колхозам и совхозам в 
составлении заявок должны спе

циалисты производственных уп
равлений. Но не всегда эта по
мощь в достаточной мере квали- | 
фицированна, да и в произведет- 1 
венных управлениях обычно счи- | 
тают, что, чем больше в хозяйстве 1 
машин, тем лучше, не вдумыва- | 
ясь в то, какова будет отдача. В 
Первомайском объединении
«Сельхозтехника» мне рассказы
вали, что иногда районное про
изводственное управление даже 

заказывает сельскохозяйственный 
инвентарь для колхозов... поми
мо колхозов. Так, по заказу уп
равления на Первомайскую базу 
нынче было завезено 14  водона
ливных катков. Приобрели кол
хозы из них только 5 . Может 
быть, в управлении правы в том, 
что для лучшей агротехники кат
ки нужны. Но не заказывать от 
имени колхозов надо, а убедить 
руководителей хозяйств в необхо
димости приобретения. На Асинов- 
скую базу якобы по заявке колхоза 
« 4 0  лет Октября» привезли грей
ферный погрузчик. Председатель 
колхоза его брать не стал: я, мол, 
такого заказа не делал. Когда по
смотрели заявку, оказалось, что 
заказ для колхоза сделал меха
ник производственного управле
ния. Это беспрецедентный случай.

К заявкам нельзя подходить 
легкомысленно. Все заявки кол
хозов и совхозов на сельскохо
зяйственные машины сводятся в 
одну общую большую заявку, по 
которой заказы распределяются 
между заводами. Важно, чтобы 
эти заводы выпускали те маши
ны, которые сегодня нужны тру
женикам сельского хозяйства. 
Чтобы не было недостатка в тех
нике, но и не было затоварива
ния.

Невозможно подсчитать убыт
ки от техники, лежащей мертвым 
капиталом, ибо сюда придется 
приплюсовывать стоимость не- 
произведенной продукции сель
ского хозяйства, моральный и фи
зический износ машин, проценты 
за прокредитованные сверхнорма
тивные остатки на базах и т. д. 
и т. п. Можно сказать одно: 
убыток этот огромен.

Нынешний богатый урожай на
много пополнил кассы колхозов и 
совхозов. Нужно разумно исполь
зовать деньги. Ходячим образом 
в литературе стал скопидом 
Плюшкин. Но есть у Гоголя 
не менее известный персо
наж —  Ноздрев, который, когда 
у него появлялись деньги, наку
пал кучу всего нужного и ненуж
ного. Не нужно быть подобным 
Плюшкину, но не следует быть 
и Ноздревым. Председатель кол- | 
хоза, с рассказа о котором я на
чал, в чем-то именно похож на 
последнего. Нельзя пускать на 
ветер колхозные деньги.

Увидев рассыпанное на дороге 
зерно или смятые колоски на 
обочине, мы нередко протягиваем 
негодующий перст: глядите, мол, 
вот они, потери в сельском хозяй
стве! Но при виде ряда новень- . 
ких машин на территории «Сель
хозтехники», которые стоят вот 
уже год, и никто их не берет, при 
виде доильного агрегата, третий 
год лежащего в колхозном амба
ре, мы иногда не отдаем себе от
чета в том, что это тоже потери.

Очевидно, совершенно без по
терь нигде не обойтись. Но свести 
их до минимума нужно. Давайте 
постараемся жить без ненужных 
потерь!

ПРОТИВ Б Е С Х ОЗ ЯЙ С Т ВЕ Н Н О С ТИ  
И Р А С Т О Ч И Т Е Л Ь С Т В А

В. МАНШЕЕВ.

П°  В Ь?С ТУ11Л Е1 ШИ «ПОМНИТЬ О ЗЕМЛЯКАХ»
В связи с заметкой И. Лозов

ского «Помнить о земляках», 
опубликованной в газете «Крас
ное знамя» № 71, сообщаю: 

Выступление газеты обсужда
лось на заседании городского 
совета общества по охране па
мятников истории и культуры. 
Совет общества готовит предло

жения для решения исполкома 
городского Совета депутатов 
трудящихся о переименовании 
улиц города.

Горисполком решил переиме
нование улиц, площадей, скве
ров, школ и т. д. производить 
только по предложениям, вно
симым обществом по охране

памятников истории и культу
ры. Поддержана инициатива 
ТПИ и отделения Союза писа
телей о создании к 50-летию 
Советской власти галереи 
скульптурных портретов выдаю
щихся ученых города Томска.

В. ПАРШИН, 
заместитель председателя 

Томского горисполкома.

□
Советская клятв 

пользуется большой 
популярностью в На* 
родной Польше. В яро* 
шлом году здесь было 
распродало 4 миллио
на экземпляров книг 
более 20 тысяч наиме
нований. В этом году 
особый упор делается 
на популяризацию со
временной советской 
литературы в перево
де на польский язык, 
а также на популяри
зацию произведений 
писателей советских 
республик, гранича
щих с Польшей. Во 
многих городах откры
ты выставки советской 
литературы.

НА СНИМКЕ: вы
ставка советских кцнг 
в Варшаве.
(Фото ЦАФ—TACCJ,

□

НАКАНУНЕ ВИЗИТА А. Н. КОСЫГИНА В ТУРЦИЮ

Р А С Ш И Р Е Н И Е  
Я П О Н О - С О В Е Т С К И Х  
Т О Р Г О В Ы Х  СВЯЗЕЙ

ТОКИО, 19 декабря. (ТАСС). 
За 11 месяцев (с января по но
ябрь) текущего года японский 
экспорт в Советский Союз со
ставил 193.093 тысячи долла
ров, сообщило министерство 
внешней торговли и промыш
ленности Японии. За один лишь 
ноябрь экспорт Японии достиг 
23.186 тысяч долларов, что в 
два с лишним раза превышает 
его объем за тот же месяц про
шлого года. Советский Союз в 
ноябре занимал восьмое место 
среди стран-импортеров япон
ских товаров.

Как сообщает японская пе
чать, в заканчивающемся 1966 
году на долю Советского Сою
за в японской торговле со стра
нами социалистического лаге
ря придется 36 процентов от ее 
общего объема.

ЗН АМ ЕН АТЕЛ ЬН АЯ
Г О Д О В Щ И Н А

ДЕЛИ. Пятую годовщину со 
дня воссоединения с Индией 
отмечает нас'еление Гоа, Дама
на и Дну, находившееся в тече
ние долгого времени под игом 
португальских колонизаторов. 
По случаю этого события в го
родах и населенных пунктах 
этих территорий состоялись 
многолюдные митинги.

(ТАСС).

СТАМБУЛ, 19 декабря. 
Корр. ТАСС Н. Кудряшов пере
дает: Турция находится нака
нуне важного события. Завтра 
начинается официальный визит 
в страну Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Косы
гина. В истории советско-ту

рецких отношений глава Совет
ского правительства прибывает 
в Турцию впервые.

Почти полувековая история 
отношений между двумя госу
дарствами имеет немало стра
ниц, являющихся образцом под
линного добрососедства и друж
бы. Основы этой дружбы были 
заложены В. И. Лениным и Ке- 
малем Ататюрком.

16 марта 1921 года в Моск
ве был подписан договор о 
дружбе и братстве между 
РСФСР и Турцией. Этот дого
вор, проникнутый духом взаим
ного доверия к  сотрудничества, 
укрепил международное поло
жение Турции. Он означал юри
дическое признание правитель
ства Великого национального 
собрания Турции. Именно в 
этот период Ататюрк говорил: 
«Мы с Россией — друзья. Ибо

Россия раньше, чем кто-либо 
иной, признала наши националь
ные права и проявила к ним 
уважение. При этих условиях 
как сегодня, так и завтра, да 
и всегда Россия может быть 
уверена в дружбе Турции».

Выл в советско-турецких от
ношениях и значительный пе
риод недоверия и отчужденно
сти.

Однако за последние годы в 
отношениях между нашими 
странами произошел заметный 
сдвиг в сторону улучшения. 
Результатом этого явилось зна
чительное расширение контак
тов между государственными 
деятелями двух стран. Получи
ло дальнейшее развитие эконо
мическое сотрудничество. В 
несколько раз возрос объем 
товарооборота. За последние го
ды Советский Союз посетили 
премьер-министр Турции, ми
нистр иностранных дел, две 
парламентские делегации.

В свою очередь за это вре
мя в Турции находились с визи
тами министр иностранных дел 
А. А. Громыко, делегация Вер
ховного Совета СССР во главе

с Н. В. Подгорным, делегации 
Моссовета и Ленсовета. Замет
но расширились за последние 
годы культурные связи между- 
двумя странами.

Нынешнее правительству 
Турции придает важное значе
ние вопросу советско-турецких 
отношений. В выпущенной 
здесь недавно «Белой книге», 
подводящей итог деятельности, 
правительства за год, говорив-) 
ся: «Наши отношения с Совет-’ 
ским Союзом занимают особое; 
место в той политике, которую 
мы проводим в отношении на
ших соседей. Развитие отноше
ний с этой страной строится на 
принципах уважения независи
мости, территориальной целост
ности, равенства и невмеша
тельства. Это отвечает взаим
ным интересам как наших двух 
стран, так и интересам регио
нального и всеобщего мира».

Здесь выражают надежду» 
что визит Председателя Совета 
Министров СССР явится новым 
важным шагом на пути даль
нейшего улучшения отношений 
двух соседних стран.

ТРИ ЗНАМ ЕНАТЕЛЬНЫ Е ДАТЫ
ХАНОЙ, 19 декабря. 

(ТАСС). Столица Демократиче
ской Республики Вьетнам оде
лась сегодня в праздничный 
наряд. Красочные транспаран
ты и алые стяги с желтой звез
дой украшают улицы, ведущие 
от площади Бадинь к городско
му театру. Большой праздник 
отмечает сегодня столица — 
20-ю годовщину начала все
общей войны Сопротивления. 
Эта дата совпадает по времени 
с шестой годовщиной образова
ния Национального фронта ос
вобождения Южного Вьетнама, 
а также с 22-летием создания 
Вьетнамской народной армии.

Вчера вечером обществен
ность столицы собралась в зале 
Национального собрания, что
бы отметить эти три историче
ские даты. В президиуме тор
жественного заседания — пред
седатель постоянного комитета 
Национального собрания ДРВ, 
член Политбюро ЦК ПТВ Чы- 
онг Тинь, министр иностранных 
дел, член Политбюро ЦК ПТВ 
Нгуен Зуй Чинь, государствен
ные и общественные деятели 
ДРВ.

Бурными аплодисментами 
встретили собравшиеся главу 
учрежденного недавно в Ханое 
постоянного представительства 
Национального фронта осво
бождения Южного Вьетнама 
Нгуен Ван Тьена.

На торжественном заседании 
выступил с большой речью 
председатель ЦК Всеобщей 
конфедерации профсоюзов ДРВ 
Хоанг Куок Вьет.

Рассказав об успешной борь
бе народов Северного и Южно
го Вьетнама против американ

ской агрессии, Хоанг Куок Вьет 
заявил, что горячая поддержка 
и огромная помощь партий, 
правительств и народов социа
листических стран, активная 
поддержка международного ра
бочего класса, народов Азии, 
Африки и Латинской Америки, 
американского народа и всех 
миролюбивых народов мира яв
ляются огромным вдохновени
ем, могучим подспорьем для 
вьетнамского народа в его 
борьбе против агрессивных аме
риканских империалистов.

Хоанг Куок Вьет заклеймил 
позором недавние варварские 
налеты американской авиации 
на Ханой и его пригороды. Он 
выразил уверенность в том, 
чго вьетнамский народ победо
носно завершит дело борьбы 
против агрессии США, за спа
сение родины.

Выступивший затем с речью 
глава постоянного представи
тельства НФО Южного Вьет
нама в Ханое Нгуен Ван Тьен 
передал воинам Вьетнамской 
народной армии горячий привет 
боевой солидарности от южно
вьетнамских патриотов.

Торжественное заседание 
единодушно одобрило резолю
цию, в которой выражается 
полная поддержка четырех 
пунктов правительства ДРВ и 
пяти пунктов НФО Южного 
Вьетнама относительно реше
ния вьетнамской проблемы. В 
резолюции подчеркивается не
преклонная решимость вьетнам
ского народа довести до побед
ного конца справедливую борь
бу против американской агрес
сии.

С Е Н А Т О Р  К Л А Р К
НЬЮ-ЙОРК, 19 декабря. 

(ТАСС). ЦРУ, ФБР и военно- 
промышленный комплекс — 
«таковы три главные опасно
сти, создающие угрозу самому 
существованию американской 
демократии», — заявил сегодня 
сенатор Джозеф Кларк (демо
крат от штата Пенсильвания), 
выступая в радиопрограмме, 
передававшейся компанией 
«Мьючуэл бродкастинг систем».

Сенатор обратил внимание

Н О В Ы Е  
АМ ЕРИКАНСКОЙ
ХАНОЙ, 19 декабря. (ТАСС). 

Национальный фронт освобож
дения Южного Вьетнама осу
дил намерение американских 
империалистов и правящих кру
гов Таиланда разместить аме
риканские стратегические бом
бардировщики «Б-52», базиру
ющиеся сейчас на Гуам, на тер
ритории Таиланда. Эти планы 
имеют целью усилить налеты 
американской стратегической 
авиации на позиции юшновьет- 
намских патриотов и расширить 
воздушную войну против ДРВ.

В заявлении Национального 
фронта, переданном агентством 
ВИА, указывается, что правя
щие круги Таиланда разреши
ли Соединенным Штатам раз
местить 35.000 солдат на аме
риканских базах в Таиланде и 
использовать территорию стра
ны как базу для ежедневных 
налетов американской авиации

НЬЮ-ЙОРК, 19 декабря. 
(ТАСС). Сегодня в Южном 
Вьетнаме высадился авангард

Р А З О Б Л А Ч А Е Т
американцев на то «огромное 
влияние, которое военные и их 
партнеры-промышленники ока
зывают на общественное мне
ние, на конгрессменов и сена
торов».

Разоблачая деятельность 
ФВР, сенатор заявил, что его 
агенты вторгаются в личную 
жизнь американцев и не оста
навливаются перед «шантажи
рованием всех, кто осмеливает
ся критиковать директора ФБР 
Э. Гувера».

П Л А Н Ы
ВОЕНЩ ИНЫ

на Вьетнам, Лаос и для посто
янных провокаций против Кам
боджи. Таиландские власти, 
указывается в заявлении, на
правили четыре военных кораб
ля и контингент военно-воздуш
ных и военно-морских сил для 
агрессивной войны в Южном 
Вьетнаме.

Совершенно очевидно, под
черкивается в заявлении НФО,. 
что правящие круги Таиланда 
превратили страну в важней
шую базу американской агрес
сии, что представляет собой по
стоянную и непосредственную 
угрозу независимости, миру и 
безопасности в Индокитае.

Американские планы напра
вить бомбардировщики «Б-52» 
в Таиланд являются новым серь
езным актом, направленным 
против вьетнамского и таиланд
ского народов, народов Юго- 
Восточной Азии.

американской девятой пехотной 
дивизии в составе 1.500 чело
век.

НОВЫЕ АМЕРИКАНСКИЕ ВОЙСКА В ЮЖНОМ ВЬЕТНАМЕ

Т р е в о ж н ы й с и г н а л  §=

М Е Х А Н И  3 А Ц И Я -  I 
Л О М Ы  ДА  К И Р К И  I

Крепнут первые предприятия 
томской нефтяной индустрии. 
Выполнены производственные 
задания промысловым управле
нием и конторой бурения. Вво
дятся в строй объекты первой 
необходимости. Но у нефтяни
ков большие претензии к стро
ителям. И особенно к коллек
тиву участка СМУ-5 треста 
«Нефтепромстрой». Начальник 
участка И. М. Корнеев неодно
кратно заверял, что все объек
ты скоро будут сданы. Нужно 
сказать, что участок срывает 
сроки сдачи важнейших объек
тов. хлебопекарни, бани, сто
ловой, детского сада.

Приехав в поселок Стре- 
жевой, начальник СМУ-5 М. Н. 
Палкнн и главный инженер 
В. С. Клименко обещали при
нять ьсе меры для окончания 
работ. Уехали они, а положе
ние так и не исправляется. 
Ввод объектов тормозится по
тому, что на участке не хвата
ет сантехников. Их всего двое. 
Не завезены трубы, необходи
мая арматура, Качество выпол

ненных работ низкое. Не успели =  
смонтировать печи в пекарне, =  
как сразу одну из них начали S  
перекладывать.

Для сварочных работ необ- Ц 
ходим кислород. Но вместо 1 0  Ц  
баллонов привезли вертолетом =  
всего два. ~

Недостатки снабжения усу- §§ 
губляются плохой организаци- 5  
ей труда. На все объекты вы- •= 
делен один прораб. Когда его — 
отпустили в отпуск, то заме- g  
нить было некем. В результа- £  
те — несогласованность и бес- =  
контрольность. Так, например, s  
роторным экскаватором рыли =  
траншею для теплотрассы. Ц 
Нужно было сразу производить £  
зачистку ее. Этого не сделали. £  
Ударили морозы, земля замерз- §§ 
ла, и теперь нужно всему уча- 3  
стку — в нем около ста чело- Щ 
век — долбить землю кирками, §■ 
ломами. Кстати, и этого инстру- 3  
мента не хватает. ==

Руководители СМУ-5 не то- 3  
ропятся строить объекты в по- |  
селке Стрежевом. 3

В. МАРЧЕНКОВ. |  
Александровский район, s

В НАШ Шегарский 
район ежегодно 
приезжают моло

дые учителя. Пора
ботав несколько ме
сяцев в сельских
школах, многие из
них жалуются на дере
венскую скуку и мечта
ют только о том, чтобы 
быстрее пришло время 
летних отпусков. Боль
шинство таких учите
лей через год-два без
сожаления уезжает из 
района. Они так и гово
рят, что им неинтересно 
работать в сельской
школе.

Конечно, у нас не го
род: ни театра, ни
концертного зала. Но 
скажите о том, что в 
деревне скучно жить, к 
примеру, учителям Ты- 
зырачевской начальной 
школы, и они ни за что 
с этим не согласятся. 
Потому что у А. Н. Се- 
нотрусовой, Л. А. Га- 
летовой и Л. Д. Око- 
ряк просто времени на 
скуку не остается.

Не будем говорить об 
уроках. Они есть в каж
дой шйоле. Здесь, как 
и везде, проверяют тет

ради, готовятся к заня- ‘ 
тиям на следующий 
день. Как и в любой 
другой школе, есть уго
лок с заголовком «В  
знаниях —  сила учи
теля,» где собрана ме
тодическая литература, 
дидактический мате
риал по различным 
предметам и многое дру
гое. Все это исполь
зуется на уроках.

Мне хочется расска

зать о другом. В ма
ленькой сельской шко
ле работают различные 
кружки, в которых за
няты все учащиеся. В 
музыкальном 13  учени
ков изучают нотную гра
моту, устройство мандо
лины и игру на ней. 
Краеведческий кружок 
готовит летопись, своей 
деревни. Десять дево
чек занимаются в круж
ке вышивания, а 13  
мальчиков и 2 девочки 
два раза в неделю берут 
лобзики и выпиливают

различные вещи и за
бавные игрушки. В хо
ровом кружке занима
ются все 37  учеников 
школы.

К новому году ку
кольный театр покажет 
пьесы-сказки «Репка» 
и «Колобок» в Тызыра-. 
чевском клубе, а потом 
ребята поедут в гости в 
Маркелово, Анастасьев- 
ку и другие села.

Кружками руководят

не только учителя. Уче
ники старших классов 
соседней Анастасьев- 
ской восьмилетней шко
лы с увлечением помога
ют учительницам. Они 
совсем недавно окончи
ли начальную школу 
своей деревни и не за
были ее. Так, семи
классник Петя Кузнецов 
и восьмиклассник Са

ша Дегтярев руководят 
кружком выпиливания. 
Вожатыми октябрят яв
ляются ученицы 7-го  
класса Надя Иванова и

Поля Аникина, а Галя 
Багрий и Надя Чугуева, 
ученицы 8-го класса,—  
признанные вожатые 
пионеров 3-го и 4-го  
классов. Они проводят 
чтение книг, помогают 
в занятиях группы про
дленного дня, обсужда
ют с ребятами книги 
и кинофильмы, заметки 
в газете «Пионерская 
правда».

В дни празднования

Великого Октября уче
ники этой школы высту
пили в бригадном клубе 
с концертом художест
венной самодеятельно
сти, и все взрослые бы
ли очень довольны -ре
бятами.

Тызырачевские учи
тельницы взяли шеф
ство над бригадным 
клубом. Как вечер, со
бираются в нем рабочие 
бригады послушать 
лекцию, поиграть в ша
шки или шахматы, по
читать гр еты  и журна

лы. Выпускается в 
клубе и стенгазета 
«Для вас, родители».

Иного сельского ин
теллигента на встречу с 
рабочими очень трудно 
послать, а вот тызы
рачевские учительницы 
сами идут на живот
новодческую ферму, они 
оформили здесь крас
ный уголок. Здесь всег
да имеются свежие га
зеты. Недавно ученики

начальной школы сно
ва пришли на ферму с 
концертом.

Чтят в деревне и  
память погибших в 
боях за Родину. 5 де
кабря в  кедраче, у до
роги, установлена и 
торжественно открыта 
мемориальная доска. На 
ней —  имена всех жи
телей деревни, не вер
нувшихся с фронта. 
«Вечная слава павшим 
в борьбе с врагами в 
1 9 4 1 — 1 9 4 5  годах», >—< 
написано на металле.

В нашем районе есть 
учителя, для которых 
обучение взрослых, не 
имеющих восьмилетнего 
образования, —  просто 
обуза. Они всячески 
стараются уйти от этой 
работы.

Не такие учителя 
из Тызырачева. Живет 
в их деревне девушка 
Лена К. Долгое время 
по состоянию здоровья 
она учиться не могла.

НЕТ!
И сама девушка, и ро
дители смирились с 

этим. Осенью этого го
да учителя Тызырачева 
зачастили в дом Кузне
цовых. Убеждали де
вушку, родителей —  и 
Лена теперь учится.

Третий год учатся 9 
человек взрослых де
ревни по программе 
восьмилетней школы. 
Аккуратно, без пропу
сков, четыре раза в не
делю приходят в вечер
ний класс комбайнер 
Гончаров П. А., шоферы

В ДЕРЕВНЕ СКУЧНО?

Седунов В. А ., Чугуев 
А. И. и Аникин А. Г., 
механик Жильцов П. И., 
трактористы Рытов 
Г. И. н Першин Н. С „  
скотник Аникин В. С.

Много сделано учите
лями в деревне, а впе
реди работы еще боль
ше. В честь 50-летия  
Советской власти у шко
лы будет посажен сквер, 
оборудована спортивная 
площадка. У  мемориаль
ной доски 9  мая, в 
праздник Победы, поды
мется небольшой обе
лиск в память героев.

В школе проходят два 
конкурса —  на лучший 
рисунок и вышивку, в 
шашечном турнире вы
является чемпион на
чальной школы, будут 
выставки изделий круж
ков.

Словом, жизнь в шко
ле идет интересно и ув
лекательно.

«Мы и не думаем 
уезжать из деревни, — < 
говорят девушки-учи
тельницы из Тызыраче
ва. —  Здесь нам хорошо 
работать и интересно 
жить»*

Н, СУХАНОВ,
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4 КРАСНОЕ ЗНАМЯ
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Ф О Т О О Ч Е Р К

ПО МАРШРУТУ СРАЖЕНИЙ ОТЦОВ
врага родную землю, как гнали 
гитлеровцев вплоть до Берлина. 
Многие прислали фотографии, па
мятные реликвии, архивные до
кументы.

Все это послужило основой 
школьного музея боевой славы. 
Открытие его ребята приурочили 
к 25-летию со дня сформирова
ния дивизии.

К этому торжественному дню 
готовилась вся школа. Сколько- 
было хлопот и забот у директора 
Анны Алексеевны Ветровой, ру
ководителей кружка «красных 
следопытов» Евгении Степановны 
Кушинской и Людмилы Демьянов
ны Дороховой, у классных руко
водителей и преподавателей! Каж
дый класс получил задание, и вы

полнить его надо было непремен
но точно в срок: такова традиция 
в школе.

Как трудолюбивые муравьи, со
бирали и готовили школьники
экспонаты музея. И вот уже раз
ложены документы, развешены
описания подвигов тех, о ком 
удалось узнать от очевидцев, сте
ны украсили макеты орденов, по
лученных дивизией за боевые 
подвиги. Подписи под ними гла
сят: 8-го февраля 1 9 43  года
2 8 4 -я  Сибирская стрелковая ди
визия награждена орденом Крас
ного Знамени; орденом. Суворова 
—  за боевые действия на запад
ном берегу реки Ингулец; орде
ном Богдана Хмельницкого —  за 
освобождение Одессы; в 1 9 4 5  го

ду за участие во взятии Берлина 
дивизия награждена орденом Ле
нина. За особые заслуги и мас
совый героизм 1 марта 1943  
года 2 8 4 -я  Сибирская стрелковая 
дивизия преобразована в 79-ю  
гвардейскую.

На огромном, во всю стену, 
панно изображена картина водру
жения советскими солдатами зна
мени Победы над рейхстагом. А 
перед ним как свидетельство сла
вы и мужества воинов России 
возвышается искусно сделанный 
макет монумента-памятника вои- 
ну-освободителю в Трептов-парке.

В гости к школьникам па ве
чер, посвященный 25-летию соз
дания дивизии и открытию музея,

пришли 16  ветеранов - Сибирской 
стрелковой дивизии.

Открывая торжественный ве
чер, Анна Алексеевна Петрова за
читала приветственные письма и 
телеграммы от тех, кто не смог 
прибыть. Бурей аплодисментов 
было встречено сообщение о том, 
что сегодня пришло, письмо от 
сестры Николая Филипповича Ба
тю к а Е. Ф. Петриченко из г. Ах- 
тырки Сумской области. Она при-

J f f  ТО из томичей не слышал о
№ легендарной Сибирской 

стрелковой дивизии Батюка? Но 
какова судьба отважных воинов 
после победы? Ответ на этот во
прос и решили найти «красные 
следопыты» средней школы Л? 3 4  
г. Томска.

С сентября прошлого года 
.«и д у т »  они по маршруту сраже

ний отцов, упорно отыскивают 
имена оставшихся в живых. Сей
час не только 35  кружковцев пе
реписываются и встречаются с 
ветеранами войны, их родствен
никами и знакомыми. Все клас
сы, каждый школьник вносят 
свой посильный вклад. Их деви
зом стало: подвиги тех, по кото
рым мы равняем свои шаги, свои 
помыслы, должны стать извест
ными.

3 0 0  писем-запросов написали 
ребята в различные уголки стра
ны. 78  батюковцев откликнулись 
на просьбы ребят. В своих отве
тах воины-сибиряки, ныне тру
женики различных отраслей. на
родного хозяйства, рассказывают 
мальчишкам и девчонкам о том, 
как они сражались, отвоевывая у

Ш| |
М М Н я н

ПОЯВИЛАСЬ ЖАЛОБА...
В жалобных книгах томских,тор

говых предприятий стали появлять
ся странные жалобы. Люди сетуют, 
дао не могут купить продуктов, ко
торых полным-полно на складах.

В магазинах М»№ 4 и 6 Томского 
горпищеторга (их директора— тт. Го- 
теридзе и Жуйков) покупатели запи
сали, что они не могли здесь купить 
Сахара и растительного масла.

Такой «недостаток» продовольст
венных товаров— далеко не случай
ность. При проверке не оказалось 
растительного масла в магазинах 

1 8 , 4 5 , 47  и 5 4  горпищеторга. 
В 2 6  магазинах масло животное бы
ло только одного-двух наименова
ний, в то время как молочная про
мышленность только Томской обла
сти вырабатывает девять видов это
го масла.

2 2  магазина имели в витринах 
;один вид сыра, а на складах имеет
ся сыр пяти наименований. В 17 ма
газинах торговали крупами одного- 
двух наименований (зачастую их во
обще не было), хотя на складах уп
равления хлебопродуктов имеется 11  
видов круп.

Почти та же картина со снабже
нием томичей макаронными и конди
терскими изделиями, плодоовощны
ми консервами, сельдью и т. д.

Магазины торга «Гастроном» рас
положены на бойких местах, в луч
ших помещениях, и, казалось бы, 
ассортимент товаров здесь должен 
быть показательным. Но он зача
стую не богаче, чем в горпищеторге.

Особенно плохо в магазинах тор
гуют растительным маслом. В нашей 
стране вырабатывается до 17 видов 
второ продукта, но по воле торгу
ющих организаций многие томичи 
даже не догадываются о существо
вании хлопкового, льняного, соевого 
и других масел.

Иные директора магазинов и ра
ботники орсов предпочитают выпол
нять план продажей водки. В спе
циализированном магазине «Мясо—  
рыба» орса Моряковской ремонтно- 
эксплуатационной базы в продаже в 
день проверки не было ни мяса, ни 
рыбы/ зато в достатке были водка, 
вино. Мясо в это время лежало на 
складе.

В магазине X» 2 4  орса Асиновско- 
го ЛИДЕ в продаже не было более 
3 0  'видов продовольственных това

ров, хотя они имелись на складах.
Проверяющие посетили 43  торго

вые точки в пригородных селах. В 
девяти магазинах Томского райпо
требсоюза не оказалось раститель
ного масла, в 13 —  сельди, в 11 —  
сыров, в 1 5 — мяса, в 3 — соли. Нель
зя купить многих продовольственных 
товаров повседневного спроса в ма
газинах Молчановского, Первомай
ского, Чаинского и других районов.

Директора горпищеторга тов. Си- 
зиков и торга «Гастроном» тов. Уже- 
гов ссылаются на трудности. 
Трудности, конечно, есть. . Еще 
тяжелее продавцам сельмагов. Им 
мешает и неразворотливость постав
щиков, особенно таких, как конди
терская фабрика «Красная звезда», 
контора «Росбакалея», хладокомби
нат «Росмясорыбторга». Порой не
достает транспорта и рабочей силы.

Действительно, торговать стало 
сложнее, потому что покупатель тре
бует и разнообразия ассортимента, и 
высокого качества продуктов.

Но в магазинах плохо борются за 
высокую культуру торговли.

Иные продавцы просто ленятся 
выполнить просьбу покупателя. Про
давец магазина №  5 гастрономтор- 
га 2 3  ноября вернула покупателю 
деньги за сахар только потому, что 
ей не хотелось сходить за товаром 
в подсобное помещение. Продавец 
мясо-рыбного отдела в магазине 
№  3 того же торга говорила покупа
телям, что растительного масла нет 
в продаже. Масло было за прилав
ком, но ей не хотелось возиться с 
его разливом.

Каждый такой случай надо счи
тать ЧП. Важно воспитывать у 
людей чувство ответственности за 
честь своего магазина.

Все мы'радуемся, что из магази
нов исчезают таблицы с нормами 
отпуска продовольственных товаров 
— свидетели былой нехватки продук
тов. Теперь никому не придет в го
лову купить полмешка сахара или 
пол-ящика сливочного масла: еже
дневно можно иметь свежие продук
ты.

А это обязывает торговых работ
ников проявлять расторопность и за
боту о покупателе.

А. РЫЧКОВ,
заместитель заведующего обла
стным финансовым отделом.

ОТ РЕДАКЦИ И : Когда статья тов. Р ы чкова  уж е  поступил а  в редакцию , 
облисполком  рассмотрел недостатки  в ор га ни заци и  торговли . За перебои в 
торговле  продовольственны м и товарам и объявлен вы говор  д и р е кто р у  тор 
га  «Гастроном» тов. У ж е го ву  и д и р е кто р у  горп и щ ето рга  тов. С и зикову.

Н ача л ьн ику  управления торговли  облисполком а тов. Терентьеву, пред
седателю  правления облпотребсою за тов. В едерникову и н ача л ьн и ку  урса  
ком бината  «Томлес» тов. С коробогатову ука за н о  на слабый кон тр ол ь  за 
состоянием  торговли  товарам и, ко то р ы х  достаточно на склад ах и базах.

С О К Р У Ш И Т Е Л Ь Н Ы Й  Р Е В А Н Ш
НОВОКУЗНЕЦК. (По телефону). 

Хоккеистам томского «Янтаря» при
шлось играть в очень тяжелых усло
виях. Оба матча продолжались по че
тыре периода. Столбик термометра 
показывал 45 градусов мороза.

Первый матч, состоявшийся 18 де
кабря, проходил в упорной борьбе. 
Матч выиграли хозяева поля—5:4.

Второй матч состоялся 19 декабря, 
который тоже продолжался четыре 
периода. Очен1> упорно Шла борьба 
в первой пятнадцагиминутке. Ни од
ной из команд не удалось открыть 
счета. Во втором периоде томичи акти

визировались. И нападающий Маль
цев открыл счет. Но его вскоре скви
тал Акимченко. Однако томские хок
кеисты забросили еще две шайбы и 
выиграли со счетом 3:1. Третий пе
риод. Снова победа томичей—5:2; и 
четвертый — окончательный успех— 
4:0.

Томичи выиграли эту встречу с 
разгромным счетом—12:3. Это очень 
важная победа для хоккеистов «Ян
таря», сумевших в очень трудных ус
ловиях взять реванш у хозяев поля.

М. ТЕПЛИЦЫН. 
Редакция газеты «Кузнецкий 
рабочий».

В е р н ы е  п о м о щ н и к и  в р а ч е й
В Доме ученых собрались медицин

ские работники области и их верные 
помощники >—  активисты общества 
Красного Креста на X областную кон
ференцию.

С отчетным докладом о работе 
областного комитета общества 
Красного Креста выступила предсе
датель областного комитета общества 
Красного Креста М. У . Чернова. Она 
сказала, что за отчетный период ко
личество членов общества выросло 
более чем на 4 4 .0 0 0  человек.

Сейчас 1 .9 3 4  первичные организа

ции общества объединяют более 
2 2 0 .0 0 0  человек, иными словами, 
каждый 3 — 4-й  житель города и 
села является членом общества 
Красного Креста.

Особенно выросли сельские орга
низации общества Шегарского, Аси- 
новского, Бакчарского, Кривошеин- 
ского, Томского районов.

На 1 .6 0 0  человек увеличился от
ряд общественных санитарных инс
пекторов, а это значит, что более 
чем 1 0 .0 0 0  специально обученных 
людей ведет надзор за санитарным

состоянием столовых, магазинов, об
щежитий, является проводниками 
гигиены на производстве и в быту.

При областном комитете общест
ва с 1 9 6 0  года работает бюро патро
нажных Медицинских сестер по ухо
ду за одинокими больными на дому.

Значительную работу проводят ор
ганизации общества по комплекто
ванию рядов доноров. За последние 
3 года число безвозмездных доноров 
выросло в 2 ,5  раза. Традиционными 
стали в нашей области «дни доно
ров».

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИЕСЯ

23 декабря 1966 года, в 2 часа 
дня, в помещении обллектория 
(проспект им. Ленина, 75) состо
ится девятая сессия городского Со
вета депутатов трудящихся.

На рассмотрение сессии вносит
ся- вопрос: «О мерах по выполне
нию постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР от 11 ав
густа 1966 года «О дальнейшем

развитии физической культуры и 
спорта». Докладчик — и. о. заме
стителя председателя горисполко
ма т. Паршин В. Л.

На сессию приглашаются руко
водители физкультурных органи
заций, промышленных предприя
тий, вузов, техникумов, школ, 
председатели заводских и фабрич
ных комитетов профсоюзов.

21 декабря по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, по восточным районам 
слабый снег, по остальной терри
тории без осадков, ветер западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура 14 — 15 градусов мороза.

I Уголовный процесс 

| в Ленинг раде
= ЛЕНИНГРАД, 19 декабря. (Корр, 
=  ТАСС П. Булушев, В. Петруня).
5  Процесс по уголовному делу на 
§  граждан США Бьюла Рая Вортама 
Е и Краддока Мэтью Джильмура, ко- 
= торые обвиняются в наруше- 
Ё ггии правил о валютных операци- 
S ях, а Вортам еще и в краже про- 
Ё взведения искусства, начался се- 
Е годня в городском суде.
Е 1 октября на таможенном по- 
Ё сту Торфяновка они были задери 
Е жаны после того, как в багажни- 
= ке их машины была обнаружена 
Е 55-сантиметровая чугунная 
Е скульптура «Медведь, стоящий у  
Ё пня» с инвентарным номером ле-  
s ' нинградской гостиницы «Европей- 
= скал». У  обоих оказались совет- 
Е ские деньги и вещи, приобретен- 
Е ные на рубли, хотя ни один из них 
Ё во время туристской поездки по 
Е нашей стране не пользовался ус- 
§  лугами учреждений Государствен- 
Е кого банка СССР.
Е Как явствует из обвинительно- 
Ё го заключения, зачитанного в су- 
Е де, Вортам и Джильмур соверша- 
Е ли в Ленинграде незаконные ва- 
=  лютные сделки. Они продавали 
S доллары и финские марки по.спе- 
=  кулятивной цене.

Е В мире интересного

I  ТИР КАМЕННОГО ВЕКА
S И в  каменном веке существо» 
Е вали «тиры», где наши предки 
~ отрабатывали твердость руки и 
Е меткость глаза. Так, - во всяком. 
Е случае, считает азербайджан- 
5 ский искусствовед Насир Рзаев. 
Е Занявшись исследованием 
Е наскальных рисунков из уни- 
Е кальной «картинной галерея»,. 
Е которую создали . в Кобыстане 
S первобытные жители Азербайд- 
Е Жана, искусствовед обратил 
Е внимание на высеченные почти 
S в натуральную величину изо- 
Е бражения быков. Крупные раз- 
Е меры и тщательность вылолне- 
Е ния всех деталей рисунков, соз- 
S данных примерно в середине ка- 
Е менногр века, связаны, по мне* 
S няю искусствоведа, с их практи- 
Е ческйм назначением. Повидимо» 
Е му, они использовались как ми- 
= шень для тренировок в метании 
Е копья и стрельбе из лука. Об 
Е этом свидетельствует и множе- 
Е ство мелких зазубрин, остав» 
Е ленных на скале стрелами и на- 

,, Е конечниками копий..Участники конференции делились =
опытом своей работы, вскрывали но- =  « К П  П О Р Ы  К О Г И Н И -»  
достатки, рассказывали о трудно- Е D U 1  и П П »
стях i  Н  2  R  V  П К  А Н  АКонференция избрала делегатов на Е 11 ^  «  э  t/i А  л  п  А

Всероссийский |  д Л4Шные стеклянные нити об- 
съезд оощесгва Красного Креста. -  нарушили ученые в лаве камчат- 

J руппа делегатов конференции на- S ских вулканов. Получившие по- 
граждена республиканским колите- в  этическое название «волосы  605- 
том общества Красного Креста знач- ~  гини, огня», нити эти, по всей 
ками «Отличнику санитарной оборо- Ё вероятности, рождаются в тол-

~ ще лавы в небольших пустотах. 
Е Поверхностные слои вулкани- 
Е ческого материала остывают 
Е быстрее внутренних. Лавовый 
Е поток продолжает двигаться, ви- 

— S доизменяется и конфигурация 
Е пустот. Постепенно в них и на- 
Е чинают вытягиваться «волосы 
Е богини». ,Эти удивительные об- 
Е разования пополнили экспозй- 
5 цию Музея института вулкано- 

температура ц лопни Сибирского отделения 
20 гра- Е Академии наук СССР в Петро- 

Е павловске-Камчатском.
(ТАСС).

слала несколько фотографий ле
гендарного комдива.

Перед ребятами выступили ве
тераны-воины Вера Ивановна 
Малахова, Константин Алексеевич 
Егоров, Георгий Тимофеевич 
Кульков, Гавриил Дмитриевич 
Протодьяконов, приехавший по 

приглашению ребят из Якутии, и 
многие другие.

—  Мы благодарны вам, ребя
та, —  говорили бывшие воины, 
—- за встречу с друзьями-одно- 
полчанами. Мы рады тому, что 
вы помните о нас, и от души 
одобряем ваше решение бороться 
за право называться школой име

ни нашего любимого ком
дива.

Вера/ Ивановна Мала
хова, побывавшая нын
че в местах сражений 
дивизии Батюка, препод
несла ребятам пакетик 
земли с Малахова курга
на.

Секретарь комсомоль
ской организации Ната
ша Бурыхина с благо
дарностью приняла 
школьное знамя от пред
ставителя завода-шефа.

—  Клянемся быть по
хожими на вас, —  ска
зала Наташа,

II сотни детских голо
сов и^зала вслед за ней 
произнесли:

Клянемся,
Клянемся,
Клянемся!

Это была клятва на 
верность родной Отчизне. 

К. БАГАЕВА.
V

На снимках: вверху
—  вручение памятных 
адресов; в центре— го
сти знакомятся с экспо
натами музея; справа — * 
Г. Д. Протодьяконов 
делает запись в памят
ной книге школьного 
музея.

Фото автора.

ны».
М. ПОПОВА, 

член президиума обкома обще
ства Красного Креста.

метров в 
ночью 18-

секунду,
■23, днем 15- 

дусов мороза.
По г. Томску — облачная пого- Е _________________________ ______ _

ДЯ с пР °яснениями. Днем слабый |  СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ
ДЕКАБРЯ.снег, ветер западный, 5 — 10 мет- Е ВЬШДЕТ *2/ 

ров в секунду, температура 16— 18 Е " 
градусов мороза. -  Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

22—23 декабря — местами сла
бый снег, ветер западный, 5 — 10

т о м с к и й
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21 декабря — «Семья Плахова».
22 декабря — «Денис Давыдов». 
Начало спектаклей — в 19 час. 30

мин,
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
Больш ой зал — «Заблудш ий» —
9- 30. 11-15, 13. 14-45. 16-30. 18-15,
20-05, 21-55. Фильм для взрослых. 
М алый зал — «М иллионы  вдовы 
Снроф» — 9. 10-55, 12-50, 14-45,
16-40, .18-35. 20-30. ,22-25/
Зал н и н о хр о н и ки  — «М едвежий 
ц и р к» , «Н еобы кновенны й отель» 
— 10, 11-05, 12-10, 13-15, 14-20, 
15-25, 16-30. 17-35, 18-40, 19-45.
20- 50, ,21-55. К инолекторий  50-ле 
ти я  С оветской власти. Тема 
«Том ск в новой пятилетке» 
Фильм «Нет кон ца  мечте», «Ре 
по ртаж  из Д ивногорска»  — 20-50

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Заблудш ий» — 
9. 10-50, 12-40, 14 30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. Фильм для взрослых. 
Зеленый зал — «Одержимые» — 
11-20, 13-10, 15. 16-50. 18-40, 20-30, 
22-20. Фильм, для взрослых.
Для детей — «Левша», «Про злую  
м ачеху» — 9. 10-10.

«ПИОНЕР»
«Улица младш его сына» —  9,
10- 55, 12-50. 14-45, 16-40. «Табаго»
меняет кур с»  — 18-35, 20-15,
21- 45.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Р одивш ийся в грозу»  — 14-30, 
19-45. «Заблудш ий» — 16-15, 18, 
21-30. Фильм для взрослых.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 21 ДЕКАБРЯ

18.30. Вам, малыши! 18.50, «Плюс 
электри ф и каци я» . Завтра — День 
эн ер ге ти ка . 19.30. Мультипликацион
ный фильм для взрослых «Р ассказ о 
за й чи ка х» . 19.40. Молодежный час, В 
программе: «А ваш е м нение о
НИРСе?» (к Всесоюзной межвузов
ской конференции): «Киноэкран юно
сти». 20.40. Новости. 21.00. Кинопо
весть «Зумрад». 22.20. «Вам, энерге
тики». Концерт по заявкам.

ТОМСКИЙ
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ

ИНСТИТУТ
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных 

должностей доцентов кафедр 
ботаники и теоретических основ 
физического воспитания.

Срок конкурса —  две недели.
Адрес института: р. Томск,

улица Киевская, 60.

При устройстве новогодних елок 
соблюдайте противопожарные правила!

| Елка устанавливается на устойчивой подставке вдали от при- Е 
5 боров отопления.
s  Освещение елки разрешается только электрическое.

При отсутствии в здании электричества елка устраивается в Е 
s  дневное время.

Помещение, где устраивается елка, обеспечивается пожар- Е
= ным инвентарем, запасом воды.
s  В общественных помещениях елка устанавливается не выше | 
з  второго этажа, помещение должно иметь не менее двух выхо- Е 
= дов. ” Е
S На устройство елки необходимо получить разрешение в бли- Е 
з  шайшей пожарной охране.

ВОСПРЕЩАЕТСЯ: ' |
Освещать елки свечами, украшать их игрушками из целлу- Е 

я  лоида и других легковоспламеняющихся материалов, зажигать § 
в  фейерверки и бенгальские огни, одевать участников праздника § 
я  елки в бумажные и ватные костюмы, не пропитанные огнезащит- 5  
я  ным составом (пропитка производится по адресу: г. Томск, ули- Е 
я ца Яковлева, 29). §.
з  Ответственность за соблюдение противопожарных правил при я 
я  проведении новогодних елок возлагается на руководителей пред- Е 
я  приятий, учреждений.

Томское областное добровольное Е 
пожарное общество. S
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ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ 
производит прием на курсы повышения квалификации ИТР 

по следующим специальностям:
экономика и организация строительства; 
промышленное и гражданское строительство: 
строительные и дорожные машины и оборудование: 
эксплуатация автомобильного транспорта.
На курсы принимаются инженерно-технические работники, 

направляемые на учебу трестами, учреждениями и организа
циями.

Срок обучения— 10 месяцев. Обучение без отрыва от произ
водства, по вечерней системе. Слушателям, успешно окончив
шим программу обучения и сдавшим выпускные экзамены, вы
даются удостоверения.

Начало занятой — с 10 января 1967 года.
За всеми справками обращаться по адресу: г. Томск-3, улица 

Макушина, 7, комната 220, телефон № 2-64-24.

ТРЕБУЮТСЯ: ученики в цехи 
(мужчины и женщины), слесари, 
жестянщики, электрик, уборщицы 
(зарплата 65 рублей в месяц), 
токарь, фрезеровщики, упаков
щик, грузчик, каменщики, няни, 
мотоциклист, повар, кухонные ра
бочие.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 240. 3 — 3

Горремстройуправлению № 1
для вновь организованного участка 
требуются: плотники, каменщики, 
штукатуры, столяры, рабочие, кро
вельщики-жестянщики, автокра
новщик.

Обращаться: г. Томск-27, улица 
Большая Подгорная, 212, в отдел 
кадров, телефон № 29-02-42.

Областному ремонтно-строи
тельному тресту срочно требуются 
плотники на временную работу в 
районах области. Оплата труда 
сдельно-премиальная, оплачива
ются командировочные.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 112, отдел 
кадров. 3 — 2

Томскому управлению «Рос- 
главмолоко» срочно требуется 
секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 88, телефон 
Ъ£> 2-57-92. 2 - 1

Дети и внуки извещают о 
смерти горячо любимой матери 
и бабушки

КУЗЬМИНОЙ 
Прасковьи Абрамовны.

Вынос тела состоится .21 де
кабря, в 16 час., из квартиры 
покойной (г. Томск-50, улица 
Неточная, 51, кв. 2).

ад рес !

[ г . т я м е Ш Д

Телефоны: ответ. семретаря —
2-31-19, секретариата — 2-42.40; о т 
делов: партий н ой  ж и зн и  — 2-52-23, 
пропаганды  — 2-47-45, пр ом ы ш ле н
ности, неф тегеологии и транспорта — 
2-37-75 строительства и леса —  
2-37- 75, сел ьско хозяй ственного  — 
2-37-39. н а уки  и ш кол — 2-42 46. со
ветского  строительства к быта —■ 
2-37-77, письм W рабселькоровской  
сети — 2Л7-38 и 2-31 47, инф орм а
ции — 2 51-61, б ухга лте ри и  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
ф истки  — 2-52-02.

г . Томск-50, типограф ия 
«Красное знамя»

К»
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